
П ОД ЛОЗУНГОМ «Са
моопределение — не
преступление!» около

полумиллиона человек вышли
на улицы Барселоны в знак
поддержки бывших лидеров
Каталонии, представших 12
февраля перед Верховным су
дом в Мадриде. Депутатам и
членам правительства, кото
рым предъявлены обвинения в
организации восстания, про
ведении незаконного рефе
рендума и растрате гос
средств, грозит до 25 лет
тюрьмы.

На фоне событий в Катало
нии глава правительства Ис
пании Педро Санчес объявил
о проведении 28 апреля до
срочных выборов. Причиной
роспуска парламента стало
отклонение предложенного
кабинетом Санчеса проекта
бюджета на следующий год.
Ключевыми для прохождения
документа являлись голоса
двух каталонских партий, но
они отказались поддержать
премьера.

Тем временем Гаити охвати
ла новая волна массовых ма
нифестаций с требованием
отставки президента Жовене
ля Моиза. Протесты превра
щаются в беспорядки и столк
новения с полицией: демонст
ранты забрасывают стражей
порядка камнями, те отвеча
ют слезоточивым газом. Во
время одного из митингов гаи
тяне напали на дом главы го
сударства в ПортоПренсе,
есть сообщения о жертвах.

Президента республики,
проводящему, по мнению недо
вольных граждан, неверную
экономическую политику, об

виняют в неспособности спра
виться с мздоимством и хище
ниями при поставках гумани
тарной помощи по каналам
ООН и венесуэльской нефти
по программе «Петрокарибе».
Гаитяне не сомневаются в при
частности Жовенеля Моиза к
скандальным коррупционным
сделкам. Несмотря на громкие
предвыборные обещания поли
тика, островное государство
попрежнему остаётся бедней
шей страной Западного полу
шария. После прихода Моиза
к власти инфляция только уси
лилась.

Фото Рейтер.

Орган Центрального Комитета КПРФ

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Порт�о�Пренс

Барселона

Несокрушимой
и легендарной
посвящается

В субботу, 23 февраля, в Москве ЦК, Московские го
родской и областной комитеты КПРФ и ряд других левых
организаций проводят демонстрацию и митинг, посвящён
ные 101й годовщине РабочеКрестьянской Красной 
Армии и ВоенноМорского Флота.

Сбор: в 11.00—12.00 на Страстном бульваре, 2, с вы
страиванием колонн участников до пересечения с улицей
Большая Дмитровка (ст. метро «Чеховская», «Пушкин
ская», «Тверская»).

Начало движения — в 12.00 от Страстного бульвара.
Открытие митинга — в 13.00 на площади Революции.

Пигмеи, вон от Ленина!
Народ единодушно поднялся на защиту памятника вождю Октябрьской революции

Нужно действовать 
В Челябинской обла�

сти рабочие Усть�Ката�
вского вагонострои�
тельного завода им.
С.М. Кирова (УКВЗ),
разгневанные нищен�
ской заработной платой,
которую они получают,
вышли к центральной
проходной на стихийный
митинг, сообщили ин�
формагентства.

П РЕДПРИЯТИЕ ЭТО —
оборонного значения.
Кроме того, оно градо�

образующее. На нём трудятся
тысячи жителей г. Усть�Ката�
ва. УКВЗ является филиалом
Государственного космичес�
кого научно�производствен�
ного центра им. М.В. Хруни�
чева и входит в госкорпора�
цию «Роскосмос».

«Довели до ручки. Рабочим
скоро просто терять будет не�

чего. Зарплата у мужчин 12
тысяч рублей, а то и меньше. У
кого�то по двое�трое детей...
На что жить?! И работать
больше негде...» — негодует в
соцсетях Александра.

Другая горожанка, Алёна,
добавляет: «Мы живём от зар�
платы до зарплаты, еле дожи�
ваем. Уже реально нужно дей�
ствовать! Мы все хотим жить
здесь. И мы должны бороться
сообща, ещё и ещё раз выхо�
дить на митинги».

Председателя заводского
профсоюза Сергея Швалёва,
который соблаговолил выйти
к протестовавшим, закидали
обвинениями в том, что он
подыгрывает руководству и не
поддерживает рабочих.

Напомним, что на днях

УКВЗ посещал генеральный
директор «Роскосмоса» Дмит�
рий Рогозин, он провёл сове�
щание по вопросам исполне�
ния государственного оборон�
ного заказа и перспектив ди�
версификации производства,
обсудил и социальные вопро�
сы, отметили в пресс�службе
госкорпорации.

Отметим и мы, что не слу�
чайно именно после таких вот
высокопоставленных визитов
рабочие всё отчётливее пони�
мают, что помощи от прозасе�
давшихся начальников и их
карманных профсоюзов им не
дождаться, поэтому и выходят
на борьбу за достойную
жизнь.

Подготовил А. ОЗЕРОВ.
Фото А. ПЕТУХОВА.

В небольшом го�
родке Ревда, что в 40
вёрстах от уральской
столицы, есть удиви�
тельное место — пло�
щадь Победы. А на�
стоящим украшением
её и гордостью жите�
лей служат два объек�
та: кинотеатр с анало�
гичным названием
оригинальной конст�
рукции и впечатляю�
щая скульптура В.И.
Ленина, исполненная
тоже в нетрадицион�
ной форме.

В АШ КОРРЕСПОН�
ДЕНТ в советское время
прожил здесь почти

двадцать лет. И, честно при�
знаюсь, только на днях убе�
дился, какое значение прида�
ют горожане как самой пло�
щади, так и плодам творения
строителей, архитекторов и
зодчих.

Обширное пространство за�
прудила многосотенная на�
родная масса. Люди явились
сюда на защиту Владимира
Ильича. Его имени, дел и па�
мятника. Откуда грядёт опас�
ность?

— Администрация Ревды
неделю назад заявила, что в
ближайшие недели памятник
Ленину будет снесён с главной
площади города, — обратился
к собравшимся первый секре�
тарь Свердловского обкома
КПРФ Александр Ивачёв. —
Чиновники во главе с мэром
Тейшевой свою кощунствен�
ную авантюру объясняют ре�
конструкцией площади Побе�
ды — мол, за это проголосова�
ли сами жители во время пре�
зидентских выборов в марте
прошлого года. Ложь чистей�
шей воды и наглая провока�
ция! Люди высказывали своё
мнение только про очерёд�
ность ремонта городских объ�
ектов. Никаких проектов и уж

тем более плана по сносу мо�
нумента Владимиру Ильичу
тогда представлено не было.
Власть в открытую перенима�
ет «стиль и методы» украин�
ских «евромайдаунов», унич�
тожающих памятники основа�
телю социалистического госу�
дарства, его соратникам. Мы
решительно заявляем: пиг�
меи, уберите грязные лапы от
великого Человека! Поддер�
живаете это требование?

«Не позволим!», «Никаких
сносов�переносов!», «Фашис�
тов — к стенке!», «Будем ох�
ранять как Мавзолей!» — про�
неслось по рядам митинго�
вавших.

Буквально затаив дыха�
ние, люди слушали речь гла�

вы ревдинских коммунистов
Людмилы Ерёминой об ис�
тории создания памятника
Ильичу (он был открыт к 40�
летию Великого Октября), о
том, что горадминистрация
уже неоднократно пыталась
под различными «соусами»
протащить идею ликвида�
ции монумента пролетар�
ского вождя, и о том, как
горком вместе с левопатрио�
тическими организациями
мешал реализовать эти бан�
дитские планы. К слову,
коммунисты сразу после из�
вестия о готовящемся сносе
скульптуры В.И. Ленина на�
чали сбор подписей за её со�
хранение на традиционном
месте. К открытию митинга

было собрано свыше двух
тысяч подписей, эта работа
продолжалась и во время
протестной акции.

— Сегодня я убедилась,
какую силу в борьбе с анти�
народной кликой представ�
ляет мой родной город, —
взволнованно сказала рев�
динка Людмила Владими�
ровна. — А ведь таких горо�
дов в России, в которых про�
живают десятки миллионов
подлинных патриотов, вели�
кое множество. Если мы бу�
дем действовать согласован�
но и энергично, то не только
сохраним, отстоим и даже
приумножим число памят�
ников Ильичу в стране, но и
сумеем продолжить дело, ко�

торому посвятила свою
жизнь ленинская гвардия,
наши отцы и деды. В единст�
ве наша сила!

На митинге, на который
под флагом солидарности
прибыли делегации из Перво�
уральска, Полевского, Ка�
менска�Уральского, Верхней
Пышмы и других городов об�
ласти, также выступили сек�
ретарь обкома КПРФ по иде�
ологии Александр Ладыгин,
лидер комсомольцев Средне�
го Урала Денис Курочкин,
старожилы Ревды и предста�
вители молодого поколения.
Кстати, последних участвова�
ло в акции ничуть не меньше,
чем ветеранов.

Единогласно принятую ре�
золюцию отличали чёткость,
конкретность и жёсткость тре�
бований к власти. Вот пункты,
адресованные губернатору ре�
гиона Евгению Куйвашеву:

«Проконтролировать разра�
ботку и согласование нового
проекта реконструкции пло�
щади Победы в г. Ревде с обя�
зательным сохранением мону�
мента В.И. Ленину.

Немедленно отправить в от�
ставку мэра города Ирину Тей�
шеву, игнорирующую мнение
жителей и провоцирующую
разжигание социальной розни
на территории г. Ревды и
Свердловской области».

А завершающим аккордом
столь необычного, с высоким
эмоциональным накалом и
уровнем организации меро�
приятия явилось дружное,
мощное — во весь голос — ис�
полнение знаменитой песни�
гимна истинных патриотов
России «И вновь продолжает�
ся бой». И, конечно, многие
пожелали сфотографировать�
ся «рядом с Лениным».

Сергей РЯБОВ,
соб. корр. «Правды».

Свердловская область.
Фото автора.

Письмо в номер

сообща

Здравствуйте редакция
газеты «Правда»!

Обращаюсь к вам из
посёлка Ключёвка Троицко�
го района Челябинской обла�
сти за помощью: осветите
наши проблемы, до которых
никому нет дела! Суть в том,
что у нас в многоквартирных
домах нет пригодного водо�
снабжения: вода, которая те�
чёт из наших кранов, имеет
отвратительный запах, при
отстаивании приобретает бу�
рый цвет. Такой водой невоз�
можно даже мыться (из�за
запаха), а не то что готовить
на ней пищу. Произведённый

анализ подаваемой воды
Роспотребнадзором показал
несоответствие санитарных
норм по содержанию аммиа�
ка, железа, по общей жёстко�
сти. Но никому ничего не на�
до: власти бездействуют, уп�
равляющая же компания во�
обще не собирается выпол�
нять требования по обеспе�
чению жильцов водой надле�
жащего качества. Нам гово�
рят, дескать, нельзя «кошма�
рить бизнес», а «кошмарить
население», выходит, можно.
Для исправления положения
с водой ничего не делалось,
не делается и никто не соби�
рается делать. Зато тарифы

на услуги ЖКХ мы оплачива�
ем, как за элитные апарта�
менты, — 6070 рублей только
за отопление. Словом, «Жи�
ви Как Хочешь» — ЖКХ!

Аналогичная история с об�
щественным транспортом:
маршрутка у нас регулярно
ходит только на бумаге. При
этом стоимость проезда в ней
заоблачная — 125 рублей за 27
км! Нет в посёлке и аптечного
пункта, за всякой мелочью, за
аспирином надо ехать за де�
сятки километров на марш�
рутке, которая почти не ходит.
Вот так и живём. Куда ни об�
ращались — всё без толку, ни�
кто нас не слышит, будто и

нет нас для властей. Наши
проблемы их не касаются.
Кроме газеты «Правда», боль�
ше нам за помощью обратить�
ся некуда.

Анна ВАСИЛЬЕВА.
пос. Ключёвка,
Троицкий район,
Челябинская область.

Никто нас не слышит
Пресс�конференция

О БРАЩАЯСЬ к собравшимся, Пред�
седатель ЦК КПРФ Геннадий Зюга�
нов пояснил, почему именно этот 

автор и данная книга должны сегодня заин�
тересовать всех неравнодушных к судьбам
Отечества. Это не просто очередной учеб�
ник по истории или собрание «мудрых мыс�
лей» по поводу… С автором книги Альбер�
том Ивановым Геннадий Андреевич в про�
шлые годы возглавлял Орловскую партий�
ную организацию. Альберт Иванович —
именно тот автор, который пропустил исто�
рию страны через себя, через свою судьбу. 

В книге А. Иванова представлена широ�
чайшая панорама российской и советской
истории. В частности, уникальный опыт со�
ветской эпохи может многое подсказать нам
сегодня. «Без опоры на Святую Русь, совет�
ское чувство справедливости и коллекти�
визма, дружбу народов, уважение к женщи�
не, старику и ребёнку — мы не справимся с
нынешними трудностями», — подчеркнул
лидер коммунистов. И добавил: «Ныне на
дворе эпоха грозная, злая и циничная. Без
опоры на науку, технический прогресс мы
не сдвинемся ни на один шаг».

Геннадий Андреевич как бы размышлял
вслух: год назад президент страны предло�
жил нам войти в пятёрку сильнейших миро�
вых держав. Все только «за». Никто не про�
тив. Но как этого достичь? Ныне установи�
лась в стране система либерального рэкета
— налогового, пенсионного, промышлен�
но�производственного. И эту систему надо
преодолеть. Помочь в этом может данная
книга, пронизанная огромным уважением к
народному духу, нашей истории, великим
почтением к советской эпохе. 

Заместитель Председателя ЦК КПРФ
Дмитрий Новиков отметил, что в книге ши�
роко ощущается течение времени, в ней
представлены разные периоды истории на�
шей страны: Киевская Русь, дальнейшие
времена, а также «советская история — вер�
шина нашей цивилизации», на которой и
сделан акцент.

Д. Новиков также напомнил об основных
выводах книги Г.А. Зюганова «Россия под
прицелом глобализма», которая продолжает
темы вышедшей в 2002 году книги «Глоба�
лизация — судьба человечества». Главная
идея в том, что ленинская концепция исто�
рии мирового империализма не перестала
быть актуальной. Нынешняя глобализация
по�американски под диктовку Вашингтона
— это не что иное, как новая форма импери�
ализма в современных условиях. 

В книге А. Иванова широко раскрыты со�
ветский период, деятельность Ленина, Ста�
лина. Новиков напомнил, что именно Ста�

лин стоял у истоков создания ООН, пытался
противодействовать Бреттон�Вудской сис�
теме, то есть преобладанию доллара в миро�
вой экономике, и содействовал альтернатив�
ной финансово�экономической системе.

Свой взгляд на книгу А. Иванова предста�
вили сопредседатель Союза писателей Рос�
сии, член ЦК КПРФ Лариса Баранова�
Гонченко, сын писателя Сергей Иванов, а
также издатель книги — генеральный ди�
ректор Центра книжной культуры «Гутен�
берг» Михаил Столяров.

По окончании презентации книги 
А. Иванова участники пресс�конференции
согласились ответить на вопросы журналис�
тов. В частности, Г.А. Зюганов подробно от�
ветил на вопрос корреспондента газеты
«Правда» о том, как он относится к предсто�
ящим президентским выборам на Украине.

«Украина — это наша общая боль и на�
циональная трагедия», — сказал Геннадий
Андреевич. Это ситуация абсолютно пато�
вая, которая продолжает углублять кризис не
только на Украине, но и в Европе. Только что
состоялась Мюнхенская конференция по
безопасности, в которой приняли участие
около 600 человек, в том числе четыре десят�
ка первых руководителей государств. В под�
готовленном к данной конференции докла�
де было сказано, что либеральная америка�
низированная модель разрушилась, Европа
трещит, ситуация приобретает аварийный
характер. А особо было подчёркнуто, что Ук�
раина играет роль страны�буфера. Цель по�
добной политики — обострение отношений
России с Европой и России с Америкой. 

У Украины была уникальная возмож�
ность стать сильной европейской страной,
отметил Геннадий Зюганов. У неё было 50
млн человек населения, 50 млн тонн нефти
они получали из общесоюзного котла, 50
центнеров зерна собирали урожай с каждого
гектара. Производили суперсовременные
самолёты и ракетные двигатели и могли уве�
ренно развиваться. Но не было государст�
венных державных традиций в нынешнем
их виде. Теперешняя Украина как государ�
ство сформирована Советской властью. Из�
вестны слова Ленина, которые затем были
выбиты на памятнике на Крещатике в Кие�
ве: только вместе в союзе с рабочими и кре�
стьянами России Украина может быть само�
стоятельной и независимой. В противном
случае об этом не может быть и речи. По по�
воду сегодняшней Украины не может быть и
речи о самостоятельности, там управляют
цэрэушники. А правящие олигархи, в лице
Порошенко, кроме войны, пьянки и воров�
ства ничего предложить стране не могут.

Сами же выборы, их организация — про�

сто пародия, отметил Г. Зюганов. Впервые в
выборах президента там участвуют 44 кан�
дидата. Бюллетень полтора метра длиной.
Какой избиратель станет весь его изучать?
Если взять первую четвёрку кандидатов, то
Порошенко — это война. «Призываю всех
близких и знакомых — не голосуйте за По�
рошенко. Кроме войны, ничего не предло�
жит», — заявил Геннадий Зюганов. Далее
идёт Тимошенко. Та же программа только с
немецким акцентом. Германия имеет на неё
сильное влияние. А самой Германии сегодня
выкручивают руки, чтоб она отказалась от
«Северного потока». Но ей это невыгодно,
так как она лишится конкурентоспособнос�
ти. Порошенко же требовал приостановить
строительство «Северного потока».

Если смотреть дальше список, то можно и
клоуна избрать. Но за ним будет стоять Ко�
ломойский, и никаких кадров и никакой ре�
альной программы. Его специально выта�
щили, чтоб он вышел во второй тур с Поро�
шенко, а там его «нагнут» силовики и полу�
чат нужный результат. А дальше идёт Бойко,
у которого реалистичная конструктивная
программа. Если бы объединились Бойко,
Симоненко и Медведчук, то выиграли бы
выборы. Но Симоненко вообще не пустили
на выборы, хотя левые настроения на Укра�
ине очень сильны, а Медведчука пытаются
засудить, вывести из выборной кампании.

«У нас нет ясной стратегии по отноше�
нию к Украине, — подчеркнул Геннадий
Андреевич. — Послы наши — один сторо�
жил трубу нефтегазовую, а второй делил
конфеты и доходы с Порошенко. Нет нор�
мального представительства в посольстве. В
целом же нельзя было признавать итоги
президентских выборов, где победил Поро�
шенко. Халтура под руководством цэрэуш�
ников и насилие бандеровцев и нацистов. Я
бы давно признал Донецкую и Луганскую
республики, которые поднялись в защиту
русского мира и своей безопасности».

Порошенки долго там не продержатся,
дал свой прогноз лидер коммунистов. Если
бы мы ввели стратегию и соответствующую
конкретную политику, давно бы их украин�
ский народ выгнал. Мы признали Южную
Осетию? Признали. И там не стреляют.
Признали Абхазию — не стреляют. Почему
же не хотят признать Донецкую республику
и Луганскую? Сидела бы в Киеве нормаль�
ная власть, которая бы думала о народе, —
давно бы договорились обо всём. Только
идиоты могут возить уголь из ЮАР и Аме�
рики, хотя там рядом великолепные уголь�
ные копи. Только законченные мерзавцы
могут копать ров между Россией и Украи�
ной. Только преступники и насильники мо�
гут отдавать приказы стрелять по Донецку и
Луганску. Вот и покажите их мурло по ТВ, а
не устраивайте на телевидении семейные
разборки между русским и украинским 
народами!

«Я уверен, что мы преодолеем этот кри�
зис, — заявил лидер коммунистов. — Но на�
до укреплять ареал нашей безопасности, в
том числе интеграцию с Белоруссией. Без
союза России с Украиной и Белоруссией,
что даст нам население 200 миллионов чело�
век, мы не можем претендовать на роль ми�
ровой державы, имеющей выходы ко всем
морям и рынкам. Поэтому укрепление свя�
зей трёх славянских государств — вопрос
нашего исторического выживания».

Александр ДЬЯЧЕНКО.

История
как момент истины

Нет ничего более поучительного и актуального, чем богатейшая исто�
рия Российского государства, интерес к которой сегодня предъявляют
не только школьники и студенты, но и политики. Вопрос только в том, ка�
кие из истории выносятся уроки и какие выводы делаются — об этом шла
речь на пресс�конференции руководителей КПРФ в ТАСС «Мировые вы�
зовы и современные ответы России. Представление книги Альберта Ива�
нова «Судьба Российского Отечества. Взгляд на историю из XXI века».
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«Даже когда россияне
жили плохо, президент
Владимир Путин никогда
не был в этом виноват.
Его популярность остава�
лась нетронутой. Однако
теперь тенденция меня�
ется», — отмечает журна�
листка немецкого изда�
ния «Цайт» Алисе Бота.

«ТОМУ, кто в России сего�
дня думает о сохранении
власти и о будущем Вла�

димира Путина, на ум приходят
яйца. Или сахар. Или мука. До�
рожает всё, поскольку с нового
года НДС увеличился до 20%»,
— говорится в статье.

«Согласно опросам близкого к
Кремлю Института изучения об�
щественного мнения, в январе
президенту доверяли только
32,8% населения — ещё год назад
этот показатель был выше более
чем на 20%. Теперь, — констати�
рует журналистка, — ответствен�
ность за внутреннюю политику
возлагают и на Владимира Пути�
на, и это новое явление».

«Когда в прошлые годы я путе�
шествовала по российским реги�
онам, люди яро ругали коррум�
пированных губернаторов, не�
дееспособное правительство,
премьер�министра, — повествует
Бота. — Царь хороший, бояре
плохие — так с давних времён
распределялась в России полити�
ческая ответственность. Это было
ядром политической стабильнос�
ти в стране, поддерживаемой 
«путинским большинством».

«Раньше, когда его популяр�

ность в опросах падала, Влади�
мир Путин разбирался с этим
своим способом, — продолжает
журналистка. — Протесты про�
тив его (повторного) правления
в 2012 году? Он принял реши�
тельные меры и положил начало
консервативному повороту.
Крым наш? Его рейтинг тут же
взлетел до потолка. Но такую
тактику невозможно повторять
до бесконечности. Поэтому, ког�
да в прошлом марте националь�
ного лидера снова посадили на
трон, он обещал уменьшить рас�
ходы на армию, включить в по�
вестку дня больше внутренней
политики: здравоохранение,
рост экономики, образование и
промышленность. Но как сту�
пить на новую тропу, при этом не
рискуя? В России, пишет публи�
цист Максим Трудолюбов, есть
два государства: обычное, забо�
тящееся о расходах и социаль�
ных вопросах, и «другое», зару�
чающееся деньгами, властью,
набирающее олигархов и кормя�
щее структуры безопасности.
«Другим» до настоящего време�
ни правил Владимир Путин,
первое — не его дело».

Падение рейтинга президен�
та, считает Бота, «не предвест�
ник конца Путина и не смена си�
стемы». «Но, возможно, это пер�
вые признаки того, что в девят�
надцатый год своего нахождения
у власти ему придётся сделать
выбор: в пользу гнетущей стаг�
нации или трансформации. Во�
прос только, какой именно», —
заключает журналистка.

(Inopressa.ru).

Чрезвычайно интересной обещает
стать концовка регулярного чемпионата
России по мини�футболу в Суперлиге, где
выступает наша главная команда — МФК
КПРФ. Реальные шансы на победу в этом
турнире сохраняют сразу четыре (!) кол�
лектива, и один из них — наш клуб. 

МИНИ�ФУТБОЛЬНАЯ команда КПРФ в
текущем сезоне выглядит очень солидно и
выступает в главном чемпионате страны

— Суперлиге — заметно увереннее, чем в любом из
предыдущих первенств, в которых участвует с 2011
года. Ни разу по ходу нынешнего чемпионата
МФК КПРФ пока не опускался ниже третьего ме�
ста, периодически возглавлял турнирную таблицу
и, что особенно отрадно, на сегодняшний день,
когда сыграно уже 24 матча, то есть 12 спаренных
туров, вновь вернулся на первую строчку. Впереди
— заключительная треть дистанции чемпионата,
на которой всем участникам предстоит сыграть за�
ключительные 6 туров, то есть по 12 матчей. 

Конец января и начало февраля стали для нашей
команды во многом определяющими: за это время
МФК КПРФ совершил подряд два сложных выез�
да — сначала в Норильск, к идущему пятым в таб�
лице сильному «Норильскому никелю», а затем в
Самару — к молодому, амбициозному и крайне не�
уступчивому на своей площадке местному «Дина�
мо». Оба соперника по итогам регулярного чемпи�
оната наверняка пробьются в плей�офф турнира и
будут бороться за выход в четвертьфинал, что лиш�
ний раз свидетельствует об их силе и о сложности
стоящей перед нашими футболистами задачи. 

Выездной «экзамен» с такими соперниками
МФК КПРФ сдал успешно, хотя все четыре по�
единка получились очень сложными и напряжён�
ными. Их итог — три победы и одно поражение,
что для такого нелёгкого выезда можно считать хо�
рошим результатом. В Норильске наша команда
очки с соперниками поделила, выиграв первый
матч 5:1 и уступив во втором 1:3, а в Самаре выиг�
рала дважды — 5:1 и 3:1. Причём во всех четырёх
играх результат определялся, несмотря на счёт, в
самой их концовке и лишь однажды МФК КПРФ
не сумел довести дело до успешного для себя итога. 

Секрет нынешних успехов нашей команды — не
только в возросшем уровне мастерства её лидеров,

но и в укреплении психики. Целый ряд ярких побед,
одержанных в текущем розыгрыше над прямыми
конкурентами, включая и чемпиона страны — ко�
манду «Газпром�Югра», позволил нашим ребятам
не только раскрепоститься, но и убедиться в том, что
им по силам любой соперник в чемпионате. А опыт�
ному тренеру Бесику Зоидзе удалось научить своих
подопечных и ещё одному важнейшему компоненту
футбольного искусства — максимальной концент�
рации по ходу всего матча с первой до последней
минуты независимо от того, кто является соперни�
ком — лидер, середняк или аутсайдер. Может быть,
именно поэтому наша команда не теряла очков в так
называемых проходных играх с очевидно более сла�
быми соперниками, в то время как практически все
конкуренты такие осечки допускали… 

И ещё один очевидный плюс: лидеры нашей ко�
манды — молодые Янар Асадов, Артём Ниязов,
Андрей Понкратов в этом сезоне по�хорошему
«заматерели», отлично сыгрались друг с другом и
вместе с опытным «русским» бразильцем Ромуло и
лучшим вратарём страны Георгием Замтарадзе со�
ставляют ныне костяк национальной сборной
России. Пять человек в сборной страны от МФК
КПРФ — такого ещё не бывало никогда, при том
что и в сборной наши парни — на ведущих ролях!
Главное, чтобы нашим талантливым молодым ли�
дерам, как и всей остальной команде, хватило фи�

зических и эмоциональных сил на концовку тур�
нира — заключительные туры и плей�офф, где и
будут разыгрываться медали. 

Резюмируя эту тему, отметим, что сложившийся в
МФК КПРФ сильный коллектив остаётся верши�
ной пирамиды, под которой — сразу две наши ко�
манды, выступающие в Высшей лиге отечественно�
го мини�футбола, — КПРФ�2 и «Красная гвардия»,
команда КПРФ, выступающая в чемпионате Моск�
вы, много региональных команд, созданных при от�
делениях нашего спортклуба по всей России и уча�
ствующих в региональных соревнованиях по мини�
футболу, и, наконец, успешно начавшая функцио�
нировать собственная футбольная детская Акаде�
мия нашего клуба, которой руководит генеральный
директор спортклуба КПРФ, в недавнем прошлом
— один из лучших мини�футболистов страны Арка�
дий Белый. Пройдут какие�то 5—7 лет, и из стен
этой Академии пойдёт пополнение в наши коман�
ды, выступающие не только на любительском, но и
на профессиональном уровне, а вполне возможно,
что самые талантливые мальчишки со временем по�
полнят и ряды главной команды клуба… 

Таким образом, на примере мини�футбола в
спортклубе КПРФ возрождены лучшие советские
традиции отечественного спорта, сила которого
всегда базировалась на наличии мощной вертика�
ли от детско�юношеских школ и училищ олимпий�

ского резерва до команд мастеров, то есть спорта
высших достижений. И можно смело утверждать,
что руководство КПРФ, создавая в своё время соб�
ственный партийный спортклуб, этой важнейшей
цели добилось, а отец�основатель СК КПРФ —
первый заместитель Председателя ЦК КПРФ
Иван Иванович Мельников вместе со своими по�
мощниками — сыном Иваном Мельниковым, уже
упомянутым Аркадием Белым и другими может
гордиться и проделанной за минувшие почти 15 лет
работой своих последователей, и её результатами. 

Что же касается продолжающегося чемпионата
страны на заключительной трети его дистанции, то
многое теперь — в руках нашей команды. Из шести
остающихся туров МФК КПРФ пять проведёт на
своей площадке, в том числе по два матча с прямы�
ми конкурентами за самые высокие места: команда�
ми «Тюмень» и «Синара» из Екатеринбурга. Кроме
них, соперниками наших ребят будут команды из
нижней части таблицы — «Ухта» и «Блик», а также
крайне нестабильно выступающий в нынешнем чем�
пионате прошлогодний серебряный призёр ново�
сибирский «Сибиряк». И лишь один тур — предпо�
следний — наш коллектив сыграет в гостях, но зато
какие это будут матчи! Два поединка с действующим
чемпионом страны — командой «Газпром�Югра».

Будет очень тяжело, но ведь победный опыт в
домашней игре против этого соперника у нашей
команды уже есть. Тем более что, вполне вероятно,
именно в этих двух матчах и будет решаться судьба
первого места в регулярном чемпионате россий�
ской Суперлиги. А пока МФК КПРФ лидирует,
набрав 52 очка в турнире, и опережает всего на 
1 очко «Синару» и «Газпром», на три — «Тюмень».
Как видим, один�единственный матч, сыгранный
уже в следующем туре каждым из этих коллекти�
вов, может кардинально изменить расстановку
внутри этой четвёрки лидеров. Что ж, тем интерес�
нее концовка турнира для болельщиков… 

А мы пожелаем удачи нашей команде на финиш�
ной прямой регулярного чемпионата России!

Пётр НИКОЛАЕВ.
Фото с сайта СК КПРФ.

Экология

ДА, ЭКОЛОГИЧЕСКИЕ ПРОБЛЕМЫ
Красноярского края на слуху: о «чёрном не�
бе» говорят давно, ежегодно минприроды

РФ вносит Красноярск в список самых загряз�
нённых городов нашей страны. Там же и неболь�
шой старинный город Минусинск. На снимках из
космоса чётко видно: город, как одеялом, накрыт
дымовым облаком. Содержание углекислого газа
в атмосфере в три раза превышает предельно до�
пустимую концентрацию. И это при том, что
здесь в ходе «реформ» практически уничтожено
производство.

Тяжёлая, на гране катастрофы, экологическая
ситуация в Минусинске обусловлена печным
отоплением в частном секторе, а это половина жи�
лого фонда города. Люди топят некачественным,
но при этом относительно дешёвым углём. И дым,
насыщенный смер�
тельно опасными ве�
ществами, всю зиму
стоит над домами:
Минусинская котло�
вина находится в зоне
температурной ин�
версии, иными сло�
вами — застоя грязно�
го холодного воздуха.

В результате пока�
затель первичной за�
болеваемости раком
по сравнению с 2012
годом увеличился на
треть и достиг 495 человек в год. На первое место
по итогам 2016 года вышел рак лёгких. Ежегодно с
декабря в городе начинается эпидемия пневмо�
нии. Фиксируются факты отравления детей угар�
ным газом, проникающим в окна многоквартир�
ных домов и застаивающимся в квартирах. Прове�
тривать жильё в дни «чёрного неба» бессмысленно. 

На фоне удушающего углекислого газа актив�
ная деятельность правительства по защите насе�
ления от табачного дыма выглядит как спасение
умирающего от голода стаканом воды.

Сложившаяся ситуация имеет два решения.
Первое: перевести весь частный сектор на цент�
ральное отопление. Минусинская ТЭЦ, мощнос�
ти которой хватит на два таких города, находится
в 14 км от Минусинска. Однако частный сектор
не переходит на центральное отопление из�за
чрезмерно высоких и необоснованных тарифов.
Сегодня 1 Гкал стоит 1645 руб. при фактической
себестоимости 543 руб., и жители не только не пе�
реходят на центральное отопление, но и, напро�
тив, отключаются от него (раньше значительный
процент частного сектора отапливался от ТЭЦ).

Теплоэнергия является побочным продуктом
выработки электроэнергии. Установленная элек�
трическая мощность Минусинской ТЭЦ — 85
МВт, тепловая мощность — 330,4 Гкал�ч, присое�
динённая тепловая нагрузка — 198,7 Гкал�ч. Не�
распределённая мощность — 131,7 Гкал�ч —
37,2%. Мы уверены: при снижении стоимости 
1 Гкал в 2 раза люди предпочли бы центральное
отопление. Такой вариант был бы проще и дешев�
ле, чем отопление углём, а Минусинская ТЭЦ пе�
рестала бы выбрасывать в атмосферу нераспреде�
лённую тепловую энергию. Устанавливать тари�
фы по принципу лучше выбросить, лишь бы цену
не ронять, не только не по�хозяйски, но и пре�
ступно по отношению к народу.

Второе: дать частному сектору возможность
переходить на электроотопление путём уста�
новления льготного тарифа на электроэнергию
на условиях предоставления льготы только тем
лицам, которые действительно перешли на эле�
ктроотопление. 

По данным за 2018 год, средняя годовая цена
электроэнергии, отпускаемой Минусинской
ТЭЦ, составляла 0,69 руб. с НДС, Саяно�Шу�
шенской ГЭС и Красноярской ГЭС — 0,29 руб. с
НДС. Города Минусинск и Абакан находятся в
зоне риска Саяно�Шушенской ГЭС и вправе пре�
тендовать на разумную цену электроэнергии (на�
пример, на 0,40 руб. за кВт�ч — именно по такой
стоимости Россия продаёт данный ресурс Монго�
лии и Китаю; Саяногорскому алюминиевому за�
воду электричество обходится ещё дешевле —
всего лишь по 0,12 руб. за кВт�ч).

Известно, что эти гиганты гидроэнергетики
располагают непотреблённой и нераспределён�
ной электроэнергией.

Однако с января 2019 года население Мину�
синска должно платить за электроэнергию, в за�
висимости от тарифа и времени суток, от 2,27 руб.
до 4,54 руб. за 1 кВт�ч. Для большинства жителей
города это непосильно. 

Для малого бизнеса и сельхозпредприятий та�
риф составляет от 5,04 до 7,28 руб. Сельское хо�
зяйство на юге края при таких тарифах практиче�
ски может быть уничтожено. А ведь раньше Ми�
нусинский район славился овцеводством, в ота�
рах насчитывалось 420 тыс. голов овец и более
10000 голов дойного гурта. Теперь осталось пого�
ловье овец не более 2,7 тыс., а дойного гурта — не
более 2,5 тыс. 

Возникает закономерный вопрос: на каком
этапе законного ценообразования отпускная це�
на электроэнергии для граждан увеличивается на
500—600%, а для предприятий — на 1000—1180%?
Последние предприятия закрываются. Как быть? 

При снижении тарифов на электроэнергию
малый и средний бизнес, сельское хозяйство смо�
гут активнее развиваться и, как следствие, в разы
увеличат потребление электроэнергии, которая
занимает 50% в себестоимости продукции у каж�
дого производителя. Тогда и генерация будет
меньше сталкиваться с проблемой непотреблён�
ной и нераспределённой электроэнергии.

В 2014 году 95% акций предприятия�монопо�
листа АО «Енисейская ТКГ�13», в состав которой
входят четыре ТЭЦ: Красноярская ТЭЦ�2, Крас�
ноярская ТЭЦ�3, Минусинская ТЭЦ и Абакан�

ская ТЭЦ, бывшие до этого в государственной
собственности, проданы олигарху А.И. Мельни�
ченко за 1,385 млрд руб. Так «волшебно» посчи�
тать рыночную стоимость акций предприятия,
получившего в 2013 году 1,5 млрд руб., а в 2014 го�
ду — 2,14 млрд руб. чистой прибыли, при стоимо�
сти основных средств в 2013 году 19 млрд и с ве�
личиной капитала по состоянию на 31 декабря
2013 года 6,7 млрд руб., методом доходного под�
хода мог действительно только «независимый
оценщик». 

В итоге такого разбазаривания государствен�
ной собственности в 2016 году из страны выведе�
но в офшоры 14,6 млрд руб. в виде дивидендов,
которые до продажи акций в бюджет государства
никогда не поступали. Насколько известно, ни
копейки налога с этих дивидендов бюджет не по�
лучил. А с 2017 года ни АО «Енисейская ТКГ�13»,
ни созданное на его базе дочернее предприятие
не раскрывают информацию о доходах. Видимо,
российским законам они теперь не подчиняются.

Такие сделки должны быть оспорены в интере�
сах государства, их объекты — возвращены в его
собственность, а изъятые в виде дивидендов 14,6
млрд руб. направлены на снижение расходов на�
селения на тарифы и обеспечение благоприятных
условий проживания. 

История показывает: для того чтобы довести
АО «Енисейская ТКГ�13» до такого уровня при�
быльности, вливались огромные государствен�
ные деньги. Теперь сливки снимает частник, а за�
дыхается налогоплательщик, чьи средства вкла�
дывались в строительство этих гигантов. 

Бессмысленно задавать вопрос: «Кто погрел
руки на этой сделке?» Ответ знает каждый житель
России. 

И до тех пор, пока минусинцам по средствам
лишь недорогой уголь, над городом по�прежнему
будет стоять дымовая завеса, насыщенная смер�
тельно опасными для человека веществами. И
по�прежнему будет расти число онкобольных. 

Мы предлагаем вариант решения тяжелейшей
экологической проблемы сибирских городов —
Минусинска и соседнего с ним Абакана. Решение
достаточно простое: вспомнить о справедливос�
ти, установить оправданные тарифы на тепло�
энергию и льготные тарифы на электроэнергию
жителям частного сектора в городах, где содержа�
ние опасных для здоровья человека веществ в
воздухе в два и более раз превышает предельно
допустимую концентрацию.

Такой шаг мог бы кардинально решить эколо�
гические проблемы сибирских городов и благо�
творно сказаться на здоровье их жителей. Ком�
мерческие интересы акционеров энергокомпа�
ний не должны ставиться выше человеческой
жизни.

Решение должно быть принято на высшем
уровне: АО «Енисейская ТКГ�13» надо вернуть в
государственную собственность.

70 тысяч жителей Минусинска и 186 тысяч жи�
телей Абакана хотят чистого воздуха. Хотят ды�
шать полной грудью и жить.

Вадим ФЕДЯЕВ,
заслуженный строитель России, заместитель

председателя общественной организации
«Возрождение города Минусинска», 
директор санатория «Сосновый бор» 

на озере Тагарское, ответственный 
за особо охраняемые территории озера Тагарское

и памятника природы «Кривинский бор».

Красноярский край.

Старинный город, известный как «помидорный рай» и «Сибирская Ита�
лия», сегодня задыхается. Его жителям, а это ни много ни мало 70 тысяч
человек, не хватает чистого воздуха. Общественная организация «Воз�
рождение города Минусинска» бьёт тревогу. Это не первое обращение к
властям, но всякий раз дело заканчивается отписками госслужащих.

Хотим дышать 
полной грудью 

Минусинск, город на юге Красноярского края,
приближается к экологической катастрофе

В спортклубе КПРФ 

Лидер к решающим битвам готов

● Старший тренер МФК КПРФ Бесик Зоидзе.
● Фрагмент матча МФК КПРФ — «Динамо»
(Самара).

Россия: взгляд со стороны

Два государства

ОТ СЕБЯ в качестве гу�
манитарной помощи
можем предложить

(безвозмездно) припев. Поёт�
ся протяжно, по слогам:

И на лу�у�у�нны�ы�ых 
огоро�о�о�да�ах

Будет клю�у�у�ква
Расцвета�а�а�а�ать!

(Повторяется не менее двух
раз после каждого куплета).

Конечно же, одного припева
маловато будет, требуются так�
же и сами куплеты. Поэтому
мы бы рекомендовали руко�
водству госкорпорации «Рос�
космос» не жадничать, а всё же
нанять профессионального
поэта�песенника, предвари�
тельно ознакомившись с соот�
ветствующим разделом на сай�
те для фрилансеров (свобод�

ных художников) kadrof.ru.
Там, в частности, сказано:
«Текст песни должен легко
восприниматься на слух, со�
держать историю, которая най�
дёт отклик в душе простого
слушателя. Текст песни должен
передавать сложноподчинён�
ные идеи простыми словами и
легко запоминаться, быть об�
разным и ритмичным».

Согласитесь, что именно в
простых и ритмичных словах и
образах ныне отчаянно нужда�
ется «Роскосмос» для впарива�
ния своего «сложноподчинён�
ного» лунного проекта налого�
плательщику и начальству.
Предлагаем (также безвозме�
здно) техническое задание
(ТЗ) для предполагаемого по�
эта�песенника, а также «рыбу»
творческого договора с ним.

Пункт первый: предмет до�

говора. Автор куплетов (далее
именуемый «куплетист») обя�
зуется изготовить в оговорен�
ный срок, а «Роскосмос» (име�
нуемый далее «заказчик») обя�
зуется принять по акту и опла�
тить стихотворные куплеты в
количестве не менее 3 (трёх)
штук. Содержанием куплетов
должны быть неподражаемые
планы «Роскосмоса» по поводу
посещения Луны не позже
2032 года группой специально
обученных должностных лиц,
предварительно прошедших
тщательную проверку ФСО
(чтоб не дай бог не прокололи
шины луносипеду!).

Пункт второй: особые усло�
вия. Куплетисту рекомендует�
ся в текстах особый акцент
сделать на подготовленном в
ЦНИИМаше (ведущем ин�
ституте «Роскосмоса») деталь�
ном плане лунных экспеди�
ций с разбивкой по годам на�
чиная с 2031�го (о чём на днях
сообщила весьма влиятельная
российская газета). Желатель�
но, чтобы уже в первом купле�
те до слушателей была доведе�
на информация о том, что
ровно через 70 лет после стар�
та Юрия Гагарина намечается
«первая доставка экипажа на
Луну». Здесь же должен быть
изящно зарифмован такой
пассаж из вышеупомянутого
плана: на 2032 год «назначено
доставить на спутник луномо�
биль (тяжёлый луноход с воз�

можностью передвижения ко�
смонавтов), а также экипаж
второй экспедиции». 

Во втором и третьем купле�
тах слушателю непринуждён�
но и ненавязчиво в рифмован�
ном виде необходимо сооб�
щить следующие пока ещё не
факты (из того же документа).
«Экспедиция 2033 года позво�
лит совершить на луномобиле
поездки на дальние расстоя�
ния в интересах научных ис�
следований, а также протести�
рует робототехнические ком�
плексы. В 2034�м должно на�
чаться и продолжиться в 2035�м
строительство лунной базы.
Экспедиции 2033—2035 годов
будут работать над дальними
поездками на луномобиле, те�
стированием робототехничес�
ких комплексов и строитель�
ством лунной базы».

ПОЛАГАЕМ, что именно
плодотворная работа
над ораторией «Клюква

под Луной» (условное назва�
ние предполагаемой пиар�
песни) даст наибольший бюд�
жетный урожай для корпора�
ции. Нынешние же жалкие
потуги пиарщиков «Роскос�
моса» лишь создают лишние
конфликты с вышестоящим
начальством и раздражают
широкую публику. Чего, к
примеру, стоят недавние спо�
ры о существовании либо от�
сутствии глобального доку�

мента, регламентирующего
упомянутый проект. Одни
СМИ утверждают, что такой
документ уже чуть ли не при�
нят на самом верху, другие ка�
тегорически отрицают даже
сам факт его существования.

«Такого документа нет, —
твёрдо сказал «Российской
газете» генеральный конструк�
тор пилотируемых комплексов
России академик РАН Евгений
Микрин. — И в подобном виде
сегодня быть не может». Ну, на�
верное, так оно и есть. Планов
громадьё пока и попридержать
можно. Но песню�то, песню
про клюкву состряпать кто ме�
шает? Для неё ведь никаких
триллионов не надо, а польза
для «Роскосмоса» будет огро�
менная! 

Послушают нашу «Клюкву
под Луной» высокоответствен�
ные лица — раз, другой послу�
шают, припев заучат, в душе
его, поутру бреясь, промурлы�
кают… А там, глядишь, и отта�
ет их сердечко скаредное: от�
валят они энное количество
триллионов из казны народ�
ной. Глядишь, к намеченному
сроку и долетит что�нибудь
эдакое до Луны. И назовут сей
долетевший до Луны предмет
луномобилем. То�то радости
будет! То�то счастья привалит
всем российским обездолен�
ным. Глядишь — и их сердечко
оттает, и на очередных прези�
дентских выборах проголосу�
ют они не за счастье своё и де�
тей своих, а как надо: за
«Клюкву под Луной».

Александр ДЬЯЧЕНКО.

Прожекты и распилы

Клюква под Луной 
Будь я главным пиарщиком «Роскосмоса», то

заказал бы какому�нибудь Илье Резнику или но�
воявленному Михаилу Таничу текст в меру вели�
чавой и жизнеутверждающей песенки а�ля «И на
Марсе будут яблони цвести». В ней должно по�
вествоваться о каждодневных подвигах скром�
ных офисных тружеников ведомства, возомнив�
ших о себе как о бесстрашных прорицателях по�
лётов на Луну. Данный пиар�проект послужил
бы информационной и рекламной поддержкой
руководству госкорпорации, денно и нощно
изобретающему луносипеды с моторчиком (по
примеру Чубайса с его наносипедом) с целью
извлечения триллионов рублей из госбюджета.

Продолжение темы

НАПОМНИМ, что под самый Новый год
Суринова, возглавлявшего отечественную
статистику целых десять лет, списали на бе�

рег сразу после того, как Росстат опубликовал да�
леко не праздничные данные, свидетельствующие
о резком ухудшении экономического состояния
страны, которые шли вразрез с щедро розданны�
ми президентом РФ обещаниями.

Не прошло и шести недель после отставки
впавшего в немилость Суринова, как статисти�
ческое учреждение выдало такие победоносные
оценки роста ВВП, что хочется вытянуться во
фрунт. Федеральная служба государственной
статистики сообщала, что за 2018 год рост ВВП
РФ составил 2,3%, это оказалось выше прогно�
зов МЭР и Банка России. Сами росстатовские
подсчёты, делавшиеся на протяжении всего го�
да, изначально показывали лишь 1,8% прибав�
ки. И вот свершилось чудо. Сейчас нас уверяют,
что показатель Росстата по ВВП России стал ре�
кордным с 2012 года, когда экономика страны
выросла на 3,7%. 

Согласно Росстату, наибольшее влияние на
рост индекса физического объёма ВВП оказали
отрасли «Добыча полезных ископаемых», «Тор�
говля оптовая и розничная», «Транспортировка и
хранение» и «Строительство». Отмечается, что на
рост ВПП значительно повлиял опережающий
рост экспорта (106,3%) над импортом (103,8%).
Однако эксперты оказались единодушны в том,
что предъявленные Малковым рекордные показа�
тели страны, по сути, липа.

«ВВП России за 2018 год оказался бесстыдно
завышен из�за хитрой поправки: неправдопо�
добно замечательной оказалась пересмотренная
статистика роста строительного сектора отдель�
но взятого Ямало�Ненецкого округа — за счёт
учёта 27 млрд долларов инвестиций «НОВАТЭ�
Ка» в постройку терминалов «Ямал�СПГ». При�
чём это средства, которые не принесли ещё ни�
какой отдачи, а лишь были инвестированы в бу�
дущее. По этой причине едва ли приходится го�
ворить о том, что они могут быть включены в
расчёт ВВП наряду с традиционными экономи�
ческими показателями. Может ли быть хоть как�
то увязана эта статистическая эквилибристика с
уровнем жизни людей или со степенью модер�

низации производства, с производительностью
труда? Разумеется, нет», — сказал «Правде»
шеф�аналитик ГК TeleTrade Пётр Пушкарёв.

В беседе с «Правдой» с ним согласился и анали�
тик ГК «ФИНАМ» Алексей Коренев: «Доходы на�
селения сокращаются уже пять лет подряд, и эта
же тенденция продолжится в 2019 году. При этом
производительность труда в России примерно в
два раза ниже, чем в среднем по миру. Мнимый
внезапный рост ВВП является не чем иным, как
результатом жонглирования цифрами, когда рас�
ходы будущих периодов «авансом» закладываются
в показатели текущего года как «выполненные ра�
боты». В частности, крайне слабые показатели
роста объёмов строительства за прошлый год, ко�
торый ещё месяц назад оценивался самим статис�
тическим ведомством в 0,5%, внезапно выросли
более чем в 10 раз — до 5,3%. И это всё на фоне
многолетнего периода глубокой стагнации после
обвала в 2014—2016 годах. При том что строитель�
ство ощутимо влияет на итоговые показатели при�
роста ВВП. За счёт чего произошло это экономи�
ческое чудо? За счёт того, что если в предыдущие
годы объёмы строительства считались по факти�
чески освоенным средствам и объёмам введения в
строй новых объектов, то сейчас в якобы фактиче�
ские объёмы строительства были внесены долго�
срочные инвестиции «НОВАТЭКа» в возведение
и оборудование комплекса «Ямал СПГ».

При этом, как отмечает аналитик, следует по�
нимать, что за счёт такого «хитрого» перераспре�
деления средств формируется искусственно завы�
шенная база, на которую статистическому ведом�
ству придётся опираться в следующем году. Ведь
вряд ли удастся второй раз включить в динамику
роста объёмов строительства эти инвестиции. «В
связи с этим или нас далее ждёт пропорциональ�
ный «провал» в экономических показателях, или
придётся аналогичным образом засчитывать аван�
сом иные инвестиции в других сегментах нацио�
нальной экономики, фактически продолжая жон�
глировать цифрами», — резюмирует Алексей Ко�
ренев. По мнению эксперта, в реальности в 2018
году темпы роста российской экономики состави�
ли от 1,5 до 1,8%, а не 2,3%, как насчитал Росстат.

Михаил ЕВСТИГНЕЕВ.

Держись, Донбасс!

78�й пошёл
18 февраля из подмосковного совхоза имени Ленина

отправился 78�й гуманитарный конвой для жителей Дон�
басса. В церемонии отправки гуманитарного груза при�
няли участие Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов, заме�
ститель Председателя ЦК КПРФ В.И. Кашин, руководи�
тель совхоза имени Ленина П.Н. Грудинин.

УЧАСТНИК этого мероприятия — секретарь Московского го�
родского комитета партии, депутат Госдумы Денис Парфё�

нов рассказал, что гуманитарные конвои от КПРФ уже традици�
онно берут старт из совхоза имени Ленина.

Для 78�го конвоя коммунисты и их сторонники из Москвы и
области, ряда соседних регионов собрали более 100 тонн различ�
ных грузов. В первую очередь это продукты питания, медика�
менты, детская литература и многое другое. Всего же начиная с
2014 года Компартия отправила в ЛНР и ДНР более 8800 тонн
гуманитарной помощи.

Груз прибудет в Донбасс 23 февраля — в День защитника Оте�
чества. Очень важно поддержать стойких и мужественных лю�
дей, отстаивающих свою самостоятельность.

Kprf.ru

А король�то голый!
Объявленная Росстатом сногсшибательная статистика, согласно которой

по итогам прошлого года ВВП РФ якобы показал рекордный за последние
шесть лет рост, немало потешила экспертов. Пока одни саркастически указы�
вали на то, что «невиданный рост» приключился сразу за увольнением Дмитри�
ем Медведевым предыдущего главы статистического ведомства Александра
Суринова, другие занялись подсчётами. Как выяснилось, для того чтобы поте�
шить самолюбие властей предержащих, новый глава ведомства Павел Малков
не прочь прибегнуть к банальному очковтирательству.
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КОГДА 20 лет назад пришедшие к влас�
ти Уго Чавес и его сторонники провоз�
гласили курс на борьбу с бедностью и

неграмотностью, на улучшение общедос�
тупной медицины (при решающей помощи
кубинских коммунистов), это сделало пре�
образования Чавеса и его лично чрезвычай�
но популярными не только среди широких
масс населения самой Венесуэлы, но и в
большинстве стран Латинской Америки. 

Чавес, называвший себя левым социалис�
том и одновременно продолжателем нацио�
нально�освободительных идей героя испа�
ноязычных народов Южной Америки Си�
мона Боливара, по праву рассматривался в
качестве лидера сопротивления гегемонист�
ским и империалистическим планам США. 

Усиление международных позиций Вене�
суэлы проявилось, в частности, в её приня�
тии в 2007 году в торговый пакт МЕРКОСУР,
куда входят, например, такие ведущие лати�
но�американские страны и крупнейшие
экономики, как Аргентина и Бразилия.

В то же время необходимо напомнить, что
Чавес и его ближайшие сторонники никогда
не были коммунистами и не планировали

формирования в своей республике социали�
стического общественного строя. Вообще
этот вопрос задают вот уже более ста лет: ка�
кая разница между теми, кто называет себя
социалистами, и социалистическим строем?
Ответ: разница очевидная, поскольку, в от�
личие от коммунистов, социалисты и не со�
бираются строить реальный социализм; то,
что они называют «социализмом», на самом
деле есть лишь приукрашивание, «припуд�
ривание», облагораживание фасада всё того
же капитализма. Потому�то в политологии и
журналистике их и именуют «розовыми» — в
отличие от «красных», коммунистов. Суть же
капитализма — экономическая и, что не ме�
нее важно, институционально�правовая —
остаётся при том неизменной, а это рано или
поздно обязательно скажется на политике.

Конечно, социалисты бывают разными.
Есть правые, известные с ленинских вре�
мён, а есть левые, старающиеся в рамках —
ещё раз подчеркнём — сохраняющегося ка�
питалистического строя сделать максималь�
но возможное для широких народных масс.
Здесь, разумеется, важны чёткость намечен�
ных задач и последовательность в их реше�

нии, и Чавес таким принципам старался
следовать. Потому и венесуэльские комму�
нисты поддерживали политику Чавеса и его
«розовых» соратников, но при этом идеоло�
гически и организационно никоим образом не
сливаясь с ними.

А вот правительство его преемника Нико�
ласа Мадуро не смогло удержать заданную 
У. Чавесом планку. Более того, оно фактиче�
ски вообще не проводило какой�либо внятной
и последовательной экономической политики,
ограничиваясь отдельными мерами попу�
листского характера с элементами авантю�
ризма. Поэтому любые попытки российско�
го либерального охвостья и, как часто быва�
ет, смыкающихся с ним законченных анти�
коммунистов из числа сторонников В. Пу�
тина поставить знак равенства между ре�
зультатами деятельности Мадуро и эконо�
мической политикой Советского Союза — а
такие поползновения уже делаются с экра�
нов федерального телевидения — абсолют�
но лживые и попросту бредовые.

Вот лишь один пример происходящего в
Венесуэле. Все — и сторонники, и против�
ники нынешней власти Венесуэлы — отме�
чают как едва ли не самый яркий пример со�
циально�экономической действительности
страны фантастически низкую цену бензи�
на: примерно 5 сегодняшних российских
копеек (!) за 60 литров. Казалось бы, по эле�
ментарным законам экономики — причём
вовсе не обязательно социалистической, но

и вполне рыночной — такая символическая
цена горючего непременно должна благо�
творно отражаться на общих затратах всех
предпринимателей (в сторону снижения) и
тем самым способствовать общему расши�
рению объёмов производства. 

К сожалению, в Венесуэле дело обстоит
иначе. Складывается парадоксальное впечат�
ление, что называющие себя социалистами
на практике реализуют кондовые ультралибе�
ральные рецепты, как две капли воды похо�
жие на гайдаро�чубайсовские — те самые, ко�
торые свыше четверти века назад уже завели
в яму нашу страну. А как ещё прикажете оха�
рактеризовать ситуацию, при которой име�
нующие себя политическими наследниками
Уго Чавеса словно живут по принципу: нефть
продадим, а всё, что надо, купим за грани�
цей?! Как нам это знакомо, не правда ли? Вот
и импортировала Венесуэла вплоть до по�
следних дней до 90—95 (!) процентов необхо�
димого продовольствия. Какое уж тут импор�
тозамещение, какая продовольственная не�
зависимость при таких�то показателях! 

Что это означает на практике? На «чёрном»
рынке килограмм картошки стоит 4 доллара
(!) — это при минимальной�то зарплате в 15
долларов. А ещё, как и сельское хозяйство,
практически не развивалась перерабатыва�
ющая промышленность. Дошло до того, что
тот самый бензин, о котором говорилось
выше, завозится в страну... из�за рубежа, по�
скольку в Венесуэле практически нет нефте�

перерабатывающих заводов! В результате за
период нахождения Мадуро у власти, с 2013
по 2018 год, ВВП Венесуэлы упал на 45
процентов, и это — в мирное время. Для
сравнения: потери Советского Союза, че�
тыре года сражавшегося со злейшим вра�
гом человечества и лучшей на тот момент
армией мира — гитлеровским вермахтом,
были вдвое меньшими. 

Понятно, что при таком чудовищном па�
дении производства с одновременными по�
пытками директивного установления низких
цен на тот же бензин, а также на важнейшие
продукты питания произошёл разгул инфля�
ции: она достигла немыслимой цифры в... 
2 миллиарда (!) процентов. Обычному чело�
веку такую величину невозможно даже пред�
ставить; достаточно вспомнить, что пережи�
ли мы, россияне, четверть века назад, в годы
убийственных «реформ» Ельцина — Гайдара
— Черномырдина, когда подлинной соци�
ально�экономической катастрофой была
инфляция в тысячу с лишним процентов.

Но как тогда должны чувствовать себя
граждане страны, в которой процент инфля�
ции достиг 2�миллиардной отметки? Реаль�
но это означает, что, скажем, получаемая ут�
ром средним венесуэльцем зарплата обесце�
нивается даже не через один�два�три дня, а
уже после обеда, властям же приходится по�
стоянно вводить в оборот всё новые и новые
купюры с большим количеством нулей.

Понятно, что с такими экономическими

результатами президент Мадуро терял под�
держку не только изначально критически
настроенных по отношению к нему граж�
дан, но и верных сторонников Уго Чавеса,
недовольных беспомощностью его преем�
ников. И, конечно, наивно было бы ожи�
дать, что противники Николаса Мадуро, ор�
ганизуемые и направляемые из Вашингто�
на, такой ситуацией не воспользуются.

Это тем более очевидно, учитывая, что не�
последовательность Мадуро проявилась не
только в экономической политике, но и в
политике вообще. Как отметил недавно на
одном из эфиров популярного ток�шоу «Ве�
чер с Владимиром Соловьёвым» на телека�
нале Россия�1 известный кинорежиссёр Ка�
рен Шахназаров, Мадуро всей своей дея�
тельностью показал, что он — «не Кастро».
То есть не проявил последовательности в по�
литике, заигрывал с империалистами и под�
держиваемой ими оппозицией, пытался с
ними «договариваться» вместо решитель�
ных действий, а потому Венесуэла и оказа�
лась, в отличие от Кубы, в столь сложном
внутриполитическом положении.

Что же, сторонник В. Путина и его дове�
ренное лицо на президентских выборах и не
мог сказать больше на многомиллионную ау�
диторию. Мы же заявим прямо: пытаясь во�
плотить в жизнь сказки о «розовом» социа�
лизме без упорных борьбы и труда, сохранив
при этом не только капиталистический эко�
номический базис, но и буржуазную систему
политических институтов, включая легально
действующую прозападную оппозицию, социа�
лист Мадуро сам поставил себя и свою стра�
ну в сложнейшее положение, в котором ку�
бинские коммунисты, строящие реальный, а
не «розовый» социализм, действительно ни�
когда бы не оказались, несмотря на все труд�
ности, возникавшие на их пути.

Олег ЧЕРКОВЕЦ,
доктор экономических наук.

По гамбургскому счёту

Уроки «розовой» непоследовательности
События в Венесуэле в очередной раз доказывают: отсутствие ясности в целях 

и последовательности в попытках их достижения грозит похоронить любые благие помыслы
Глядя на разворачивающиеся у нас на глазах драматиче�

ские события в Венесуэле, приходится, к сожалению, кон�
статировать, что экономические проблемы этой страны вы�
званы далеко не только систематическими действиями
США по подрыву её национального хозяйства.

В фокусе — Центральная Азия

Кто ответит 
за трагедию?

Гибель пятерых детей при пожаре высветила серьёзные соци�
ально�экономические проблемы Казахстана. За официальными
отчётами об успехах скрываются бедность, бытовая неустроен�
ность и невозможность найти нормальную работу. Несмотря на
широкий резонанс трагедии, чиновники отказываются признать
свою вину и продолжают сыпать циничными отговорками.

Ч ЁРНОЙ СТРАНИЦЕЙ в истории Астаны
останется ночь на 4 февраля, когда в од�
ном из домов на окраине столицы рес�

публики вспыхнул пожар. Там в это время нахо�
дились пять девочек�сестёр, старшей из кото�
рых было 12 лет, а младшей не исполнилось и
года. Их родители отсутствовали: мать труди�
лась в ночную смену на заводе пластиковых из�
делий, куда устроилась совсем недавно, а отец
— моторист на станции технического обслужи�
вания — был срочно вызван на работу. Пожар�
ные прибыли довольно быстро, но спасти детей
им не удалось. Обрушившаяся кровля не оста�
вила шансов на благополучный исход…

Расследование трагедии продолжается, хотя
предварительные причины уже известны. Се�
мья проживала во
времянке с печ�
ным отоплением,
и ни о какой про�
тивопожарной бе�
зопасности, ко�
нечно, не могло
быть речи. Но ис�
кать корень про�
блемы исключи�
тельно в этом
нельзя. Гибель де�
вочек — не слу�
чайность. В схо�
жих условиях жи�
вут сотни тысяч
граждан Казах�
стана, и нет ника�
ких гарантий, что
подобные несчас�
тья не повторятся
в будущем.

Согласно не�
давним социоло�
гическим иссле�
дованиям, даже в
относительно благополучной Алма�Ате боль�
шая часть населения тратит все доходы на пита�
ние, услуги и предметы первой необходимости.
Лишь 19 процентов домохозяйств могут позво�
лить себе покупку бытовой техники или мебе�
ли, 3 процента имеют депозиты в банках и толь�
ко 1 процент признался в возможности приоб�
рести жилую недвижимость.

Вообще, жилищная проблема становится всё
более острой. Средняя цена квадратного метра
в новом доме составляет 280 тысяч тенге (50
тыс. руб.), а за аренду однокомнатной квартиры
нужно выложить не меньше 40 тысяч (7 тыс.
руб.). В столичных городах (Астана и Алма�Ата)
цифры, разумеется, выше. Для большинства
граждан это неподъёмная ноша. Например, ра�
ботники образования получают в среднем 107
тысяч тенге (18 тыс. руб.). В результате многие
казахстанцы вынуждены ютиться в неблагоуст�
роенном жилье и браться за любую работу. 

Возможно, трагедии в Астане удалось бы из�
бежать, имей многодетная семья нормальную
поддержку со стороны государства. На деле же
пособия по уходу за ребёнком выплачиваются
только до достижения им одного года, а разме�
ры выплат мизерны. Так, за первого ребёнка
пособие составляет 14,5 тысячи тенге (2,5 тыс.
руб.), за последующих немного увеличивается,
но в любом случае не превышает 22,5 тысячи
тенге (3,8 тыс. руб.). Существуют в Казахстане и
специальные пособия по многодетности. Со�
ставляют они «целых» 10 тысяч тенге (1,7 тыс.
руб.), но, чтобы их получать, ежемесячный до�
ход на одного члена семьи не должен превы�
шать половины прожиточного минимума.
Уточним, что последний показатель равен всего
27 тысячам тенге (4,7 тыс. руб.). 

Казалось бы, беда должна заставить чинов�
ников повернуться лицом к людям. Ряд иници�
атив из их уст действительно прозвучал, вот
только эффект от этих нововведений может

быть прямо противоположным. Так, министер�
ство внутренних дел предложило законодатель�
но запретить использовать под жильё времян�
ки. О том, что людей толкает к этому нужда, в
правительстве, видимо, не задумываются. 

А профильному министерству труда и соци�
альной защиты населения Казахстана, очевид�
но, не дают покоя «лавры» российских чинов�
ников, которые то советуют гражданам меньше
питаться и не жаловаться на жизнь, то заявля�
ют, что государство не просило их рожать. На
следующий день после гибели пяти девочек
замминистра Светлана Жакупова так проком�
ментировала информацию о том, что родители
были вынуждены работать по ночам и жить в
неблагоустроенном жилье: «Это их выбор!»

Сама же глава ведомства Мадина Абылкасы�
мова недавно заявила, что социальная помощь,
оказываемая казахстанцам, почти не имеет ана�
логов в мире. По её словам, многодетные семьи
получают «миллионы тенге». Правда, после под�
нявшейся волны возмущения чиновница уточ�
нила, что имела в виду сумму выплат за все годы. 

14 февраля на встрече с молодёжью спорное
утверждение прозвучало из уст президента
страны Нурсултана Назарбаева. По его словам,
граждане не должны стыдиться никакой рабо�
ты, а быть безработным и несчастным в Казах�
стане — позорно. В качестве примера глава го�
сударства привёл службы по уборке квартир и
уходу за детьми. Однако сколько получают эти
люди и могут ли они позволить себе, скажем,
нормальное жильё, Назарбаев не уточнил. До�
вольно странной выглядит и ссылка президента
на собственный опыт. Он рассказал, как в 19
лет начал работать сталеваром, стал передови�
ком производства, а затем на деньги комбината
был отправлен на учёбу в Карагандинский по�
литехнический университет. 

Сравнивать советскую эпоху с её социальны�
ми гарантиями и современный социально�эко�
номический строй, мягко говоря, некорректно.
Нынешний Казахстан является обществом с
чёткими и всё более увеличивающимися барье�
рами между классами. И если перед богатыми в
нём открыты все двери, то бедным жителям,
пусть они и трудятся в поте лица, почти невоз�
можно выбраться из нужды. Это и есть главная
причина трагедий, подобных той, что произош�
ла в Астане. Молох капитализма требует себе
постоянных жертв, и при сохранении системы
чистогана недостатка в них не будет.

Сергей КОЖЕМЯКИН,
соб. корр. «Правды».

г. Бишкек.
Фото с сайта uralskweek.kz

Вести с Украины

О ДНАКО премьер�министр Украи�
ны Владимир Гройсман сообщил,
что это решение суда будет оспо�

рено, в частности, готовится жалоба в
Высший совет правосудия. За неё тут же
вступились министр юстиции и даже пре�
зидент страны Пётр Порошенко.

У этого «доктора» появились рьяные
сторонники, объяснившие происходя�
щее происками России. Так, в украин�
ских соцсетях висит текст: «Внешняя аг�
рессия со стороны России и внутренний
реванш тех, кто против реформ, — самые
большие угрозы для нынешней Украины.
Обе нуждаются в нашем решительном от�
поре. Ulana Suprun, мы с тобой!».

В итоге и.о. продолжает руководить ве�
домством, а наглость уверенной в собст�
венной неуязвимости американки Улья�
ны Супрун позволила ей 15 февраля орга�
низовать пресс�конференцию прямо воз�
ле здания Окружного административного
суда Киева перед следующим заседанием
по обжалованию её дела. «Нас хотят от�
влечь от реформирования отрасли таки�
ми странными исками. Мы не будем под�
даваться, мы не будем тратить на это вре�
мя, мы возвращаемся в министерство и
продолжим работу», — приводит её слова
агентство «Интерфакс�Украина».

Кто может осмелиться ставить препо�
ны в деятельности Супрун, направлен�
ной на ликвидацию остатков советской
медицины под прикрытием её реформи�
рования глобального типа в тот момент,
когда она доказала максимальную эф�
фективность своей разрушительной дея�
тельности? Не зря заморская дива прямо
дала понять, что разрушить до основания
столь фундаментально налаженную сис�
тему — это вам не полсотни памятников
Ленину снести. Настоящим шедевром от
Супрун стало её сравнение эпидемии ко�
ри на Украине с «нашествием памятни�
ков Ленину». «Терпеть нелепого идола

лишь потому, что привыкли видеть его с
детства и сейчас он «есть не просит». Ле�
нины простояли на улицах украинских
городов сравнительно мало — всего не�
сколько десятков лет, но почему�то име�
ли сторонников, которые не представля�
ли жизни без них. Даже жизнь без комму�
нистической идеологии, а именно без ка�
менных истуканов. Потому что эти люди
привыкли видеть их всю свою жизнь. И
не хотели мыслить шире и вспомнить,
что это памятник лицу, являющемуся
причиной гибели и страданий миллионов
украинцев (?!).

Люди, которые не заботятся о привив�
ке от кори, также поступают преимуще�
ственно по инерции, а не в результате
взвешенных и обдуманных решений», —
поучала и.о. министра на своей странице
в соцсети. Где тут логическая связь, не
очень понятно. Разве только заокеанскую
диву бесит тот факт, что, пока на площа�
дях стояли памятники Ленину, на Украи�
не не было эпидемии кори. А в начале
2019 года зарегистрированы тысячи но�
вых случаев заболевания корью, в том
числе с летальным исходом.

Как бы ни старались многочисленные
политики, общественные деятели, медра�
ботники вместе с рядовыми гражданами
выражать своё неудовлетворение работой
Супрун, называя её при этом как угодно,
вплоть до «доктор Смерть», ей это абсо�
лютно «до лампочки».

В ЕДЬ ЕЙ ДОВЕРЕНА куда более
важная миссия, с которой, судя по
всему, она справляется с той же эф�

фективностью, как и с разрушением сло�
жившейся в советское время системы
здравоохранения. Анализ объективных
экспертов показывает, что основное на�
правление деятельности Супрун на клю�
чевом посту в минздраве — это продвиже�
ние и защита интересов западных компа�
ний соответствующего профиля. Статус
неполноценного министра не помешал ей
монополизировать рынок государствен�
ных закупок медпрепаратов в пользу та�
ких международных организаций, как
Детский фонд ООН (ЮНИСЕФ), Про�
грамма развития ООН и британского за�
купочного агентства CrownAgents. 

При этом детали контрактов и отчёты
об их исполнении остаются засекречен�
ными даже для депутатов Верховной Ра�
ды. Мало того, что это полностью нару�

шает законодательство в сфере государст�
венных закупок, неизвестным даже для
специалистов остаётся качество постав�
ляемых медпрепаратов. То, что большин�
ство из них находится на грани своего
срока годности, — сущие пустяки.

Указанные международные организа�
ции чувствуют себя настолько вольготно,
что даже на третий год действия програм�
мы, несмотря на получение стопроцент�
ной предоплаты, задерживают поставки
препаратов в лучшем случае более чем на
год. Например, поставки средств, опла�
ченных в 2015 году, были выполнены в
полном объёме только к февралю 2017 го�
да. Предоплату за эти закупки выделили
и перечислили международным органи�
зациям в ноябре — декабре 2015 года в
размере 100 миллионов долларов (!). Госу�
дарство было вынуждено переплатить из
бюджета в течение 2016 года за подобные
«услуги» более 12 миллионов долларов и
дополнительно для компенсации логис�
тики препаратов по территории Украины
— 3 миллиона долларов (!!!).

Кстати, установлено, что торговля мед�
препаратами, в особенности теми, кото�
рые не лечат, а только убирают симптомы
заболевания, сейчас по прибыльности
превосходит наркобизнес. А что касается
торговли органами человеческого тела,
особенно там, где идёт война, — это тоже
небольшой, но Клондайк. Совсем не слу�
чайно одной из первых инициатив недо�
ученного медика стало лоббирование за�
кона о трансплантации, который предус�
матривает презумпцию согласия гражда�
нина на забор его органов после смерти.

Также Супрун разрешила тестирование
на украинцах зарубежных препаратов от
онкозаболеваний, шизофрении и ряда
других тяжёлых патологий без получения
разрешений от испытуемых. Кроме того,
и.о. главы минздрава запретила ввоз в
страну дешёвых российских вакцин, что
сразу вызвало несколько вспышек давно
забытых на Украине заболеваний, таких
как уже упомянутая корь или ботулизм. 

Ещё одно «достижение» обнаружилось
в докладе Счётной палаты: «Почти 4 года
назад Мировой банк дал на выгодных ус�
ловиях Украине 215 миллионов долларов.
Эти деньги должны были быть использо�
ваны на две программы: по сердечно�со�
судистым заболеваниям и онкологии. Но
в регионы было отправлено лишь 52,8
миллиона долларов. Из них использова�

но только 45,5 миллиона, 70% средств
было потрачено исключительно на семи�
нары, тренинги и организационные про�
цедуры (поездки, отели, кейтеринг — ор�
ганизация фуршетов, банкетов, кофе�
брейков), зарплаты активистов при мин�
здраве и даже листовки�поздравления с
Днём медика. За 4 года программы так и
не смогли выйти из состояния пилотного
проекта. Также говорилось о неоднократ�
ных фактах нарушений при распоряже�
нии деньгами со стороны чиновников.
Уголовные производства уже начаты. Там
и воровство, и подлог, и прочие прегре�
шения. Плюс из�за некомпетентности
чиновников минздрава Украина оплачи�
вает штраф Мировому банку за несвое�
временное использование средств. Уже
выплачено 2,9 миллиона долларов».

НО СВЕРХБДИТЕЛЬНЫЙ Запад
на подобные шалости Супрун смо�
трит сквозь пальцы. Ведь все её за�

бавы идут на пользу определённого круга
лиц, от имени которых выступает, напри�
мер, британское посольство. Так, посол
Соединённого Королевства на Украине
Джудит Гофф поспешила сразу выразить
обеспокоенность последствиями решения
суда для «жизненно важных реформ здра�
воохранения на Украине». Не осталось в
стороне и посольство США на Украине,
чья пресс�служба через «Твиттер» много�
значительно намекнула: «Мы вместе с
гражданами Украины и коллегами из дру�
гих дипломатических представительств
внимательно следим за этой ситуацией».

Дипломатический демарш подчёркива�
ет, что Запад намерен отстаивать до конца
свою креатуру, вполне успешно выполня�
ющую возложенные на неё функции по
лоббированию интересов европейских и
американских корпораций. В то же время
деятельность, направленная во вред инте�
ресам страны, стала неприемлемой даже
для тех, кто поддерживал Майдан. Но как
ни призывала к отставке Ульяны Супрун
руководитель парламентского комитета
по вопросам здравоохранения Ольга Бо�
гомолец, к её стенаниям остались глухи не
только стены украинского парламента, но
и его обитатели.

Если бы судебные органы Украины за�
интересовались не только «ограничением
временного пребывания в должности и. о.
двумя месяцами» и нарушением при этом
«запрета двойного гражданства» (основ�
ные причины отстранения Супрун), а хо�
тя бы парой фактов реальных преступле�
ний против здоровья граждан Украины,
то им едва ли пришлось бы оправдывать�
ся за свои решения. Но такие действия
суда, как бы он ни назывался, возможны
только в государстве, располагающем хо�
тя бы условным суверенитетом.

В.М.Т.

Эпидемия под названием
«Супрун» Неделю назад многим

гражданам Украины пока�
залось, что порой в их стра�
не может свершиться са�
мое невероятное и невоз�
можное: Окружной админи�
стративный суд Киева объ�
явил об отстранении граж�
данки США Ульяны Супрун
от исполнения обязаннос�
тей и.о. министра здраво�
охранения.

● ПАРИЖ. Движение «жёлтых
жилетов» во Франции отметило
три месяца со дня своей первой де�
монстрации новыми уличными ак�
циями. Самая многочисленная со�
стоялась в столице, где, по данным
организаторов, в марше приняли
участие пять тысяч человек.  Па�
рижская манифестация прошла
мирно, а в Бордо и Тулузе демонст�
рация переросла в столкновения с
полицией. В Лионе «жёлтые жиле�
ты» перекрыли на два часа автома�
гистраль Париж — Марсель.

● КАРАКАС. Евродепутатов
выдворили из Венесуэлы. Группа
прибыла в страну по приглаше�
нию Национальной ассамблеи, но
была задержана в столичном аэ�
ропорту. В МИД Боливариан�
ской республики заявили, что
парламентарии готовили заговор.

● ЛОНДОН. В британской сто�
лице состоялась очередная серия
демонстраций «за» и «против»
брекзита. Группы манифестантов
собрались у здания парламента и
возле резиденции премьера на Дау�
нинг�стрит, 10. Сторонники разво�
да с Евросоюзом держали плакаты
«Уходя — уходи», противники вы�
хода, размахивая флагами сооб�
щества, скандировали: «Мы лю�
бим ЕС!» Покинуть Евросоюз Со�
единённое Королевство должно 29
марта. Но до сих пор неизвестно,
как это произойдёт: со сделкой по
условиям «расставания» с Брюссе�
лем или брекзит будет жёстким.

● СРИНАГАР. Более 40 воен�
нослужащих�резервистов поли�
цейских сил погибли в ходе тер�
акта в штате Джамму и Кашмир
на севере Индии. Смертник подо�
рвал автомобиль со взрывчаткой

рядом с военной колонной, дви�
гавшейся к столице штата. От�
ветственность за нападение взяла
на себя группировка «Джаиш�е�
Мухаммад», выступающая за
присоединение Джамму и Каш�
мира к Пакистану. Боевики про�
никают со стороны контролируе�
мой Пакистаном части Кашмира,
совершая вооружённые вылазки
на индийскую территорию.

● ТИРАНА. В столице Албании
манифестанты штурмовали рези�
денцию премьер�министра стра�
ны. Участники акции, организо�
ванной по призыву оппозиционной
правоцентристской партии, обви�
няющей власти в коррупции, пы�
тались проникнуть в здание. По�
лиция оттеснила манифестантов
слезоточивым газом. Политичес�
кая ситуация в стране обострилась
в конце прошлой недели, когда
споры в парламенте закончились
потасовкой, в ходе которой депу�
тат от оппозиции облил главу пра�
вительства чернилами.

● АБУДЖА. Ведущие партии
Нигерии выразили недовольство
решением избиркома перенести
дату выборов президента и парла�
мента. Как однопартийцы дейст�
вующего главы государства, так и
оппозиция говорят об «огромном
разочаровании». Согласно офи�
циальному заявлению, голосова�
ние отложено на неделю из�за
«логистических проблем» — труд�
ностей с доставкой бюллетеней
на участки. Об отмене было сооб�
щено за несколько часов до нача�
ла волеизъявления.

(По сообщениям 
информагентств подготовила 

Елена МОРОЗОВА).

Пульс планетыСообщает Синьхуа

Радоваться жизни

СРЕДНЯЯ ожидаемая продолжительность
жизни населения китайского мегаполиса

Шанхая в 2018 году достигла 83,63 года, сооб�
щила на днях муниципальная комиссия по
здравоохранению. У мужчин — 81,25 года, у
женщин — 86,08 года. Смертность среди ново�
рождённых прогнозируется такими цифрами:
3,52 на тысячу человек, в то время как материн�
ская смертность осталась на уровне 1,15 на сто
тысяч человек, какой она и была в 2017 году.

Отметим, что средняя ожидаемая продолжи�

тельность жизни в Китайской Народной Рес�
публике последовательно растёт на протяже�
нии многих лет. В 2010�м, например, этот пока�
затель равнялся 74,8, а в 2017�м — 76,7 года.

В 2019 году власти Шанхая сфокусируют своё
внимание на создании такой системы обслужи�
вания в сфере здравоохранения, которая будет
нацелена на улучшение качества жизни горо�
жан, отметил руководитель муниципальной ко�
миссии У Цзинлэй.

Фото с сайта multiurok.ru

Белорусский пример

ВСЕБЕЛОРУССКИЙ СЛЁТ
студенческих отрядов «Мо�

лодость. Труд. Романтика»
пройдёт 19 февраля в Минске,
рассказал второй секретарь ЦК
Белорусского республиканского
союза молодёжи Олег Дикун.

«Мероприятие будет состоять
из нескольких частей, — отметил

он. — Ребята посетят Белорусский
государственный музей истории
Великой Отечественной войны и
возложат цветы к памятному зна�
ку в честь освободителей Белорус�
сии. Затем в Национальной биб�
лиотеке развернутся интерактив�
ные площадки истории движения
студенческих отрядов и состоится

торжественная церемония подве�
дения итогов республиканского
конкурса «Трудовой семестр» на
лучший студенческий отряд и
лучшую организацию, принима�
ющую студенческий отряд. Завер�
шит слёт встреча с ветеранами
студотрядовского движения «Би�
ография молодости нашей». 

В прошлом году в составе
1819 студотрядов трудились бо�
лее 24 тысяч человек.

Романтика труда
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Случай на станции
Тайнинская

Как это делалось

Я не газетчик, я не журналист, я инженер
ВПК. Журналистикой занялся, когда довели
прокравшиеся во власть горбачёвы, ельцины
и гайдарочубайсы — facit indignatio versum,
негодование рождает стих, как говорили
древние. 

В редакции «Правды» впервые увидел ос#
тавшиеся с советских времён бланки доку#
ментов, организующих работу газеты. Напри#
мер, к каждой статье полагался сопровожда#
ющий документ, в котором указывалось: «да#
ты проверены», или «цитаты проверены», или
ещё какие#то сверки, и каждая сверка под#
тверждалась подписью — достоверность ин#
формации контролировалась в газете строго,
как качество изделий в ВПК. Разгильдяйство
и раздолбайство, а то и просто брехня, свой#
ственные «свободной журналистике», исклю#
чались. 

И был ещё маленький бланк со стандарт#
ным  текстом:  «В  прилагаемой  газете № 
от « »  19 года  напечатан  материал
« ». Просим  сообщить  о  принятых  ме#
рах». Такие «письма счастья» рассылались про#
штрафившимся начальникам и руководителям
— и попробовало бы должностное лицо не ис#
правиться! Тогда шла следующая статья с под#
заголовком «Возвращаясь к напечатанному» —
и должностное лицо становилось лицом без
должности.

«Правда» уже писала
В №7 (30504) от 24—25 января 2017 года и в

№12 (30509) от 3—6 февраля 2017 года были
напечатаны заметки «Роман в письмах с ве#
домством Грефа» и «Роман в письмах с ведом#
ством Грефа — часть вторая» о безобразиях в
работе Сбербанка. Более двух месяцев ведом#
ство Грефа не желало выполнить простейшую
операцию — перевод небольшой сравнитель#
но суммы немецкому издательству «Lambert
Academic Publishing» за десять экземпляров
монографии «Современные проблемы препо#
давания в технических вузах. Повышение ка#
чества подготовки инженеров». Два месяца,
вмешательство газеты и письмо депутата
фракции КПРФ в Государственной думе В.Г.
Позднякова с приложением номера газеты
потребовались, чтобы Сбербанк выполнил,
наконец, свою работу.

А в №28 (30671) от 22 марта 2018 года 
была статья «Нас выживают — мы выживаем»
— о проделках местной власти на станции
Тайнинская, где домик пенсионеров Алек#
сандра Фёдоровича и Людмилы Петровны
после изменившего рельеф местности строи#
тельства вокруг многоэтажных домов превра#
тился в «антиостров», заливаемый снизу 
водой, а сверху выхлопами автомобилей со
стоянки. 

Конечно же, при капитализме значение
прессы и суть печатного слова резко измени#
лись. «Капитал, его препохабие» и капитали#
стическая бюрократия откровенно и неза#
мысловато плюют на любые публикации в
прессе — как и на нужды народа. 

Но, может быть, публикация в «Правде» всё
же была каким#то аргументом в суде, кото#
рый состоялся 20 июня 2018 года. 

Александр Фёдорович подал в суд на адми#
нистрацию городского округа Мытищи, и суд
решил обязать администрацию «разработать
проектную документацию по организации
стока поверхностных вод, выполнить монтаж
системы организации стока поверхностных
вод в соответствии с проектной документаци#
ей для отвода и стока ливневых и талых вод на
земельный участок истца». И всё это админи#
страция должна была выполнить за свой счёт
и в течение 90 дней после вступления реше#
ния суда в законную силу. 

На решении стоит штамп: «Решение всту#
пило в законную силу 23 июля 2018 года» и…
и, правильно, прошло девяносто дней, потом
ещё раз девяносто, и весна уже на носу, весна
с талыми водами, которые превращают дом
пенсионеров в озеро, а администрация со
смаком плюёт на решение суда. 

А как же? Тот самый «принцип разделения
властей», который прописан в бурбулисо#ша#
храйской конституции: судебная власть от#
дельно, административная отдельно, если
они и пересекаются, то где#то там, в беско#
нечности. 

Об исполнении 
исполнительного

В простые советские времена всё было 
просто. Если бы какой#то прораб набедоку#
рил и построил дом так, что вода стала бы 
заливать дом по соседству, то достаточно бы#
ло обращения в исполком, исполнительный
комитет местного Совета, чтобы оттуда 
прорабу позвонили и предложили быстрень#
ко ликвидировать потоп. Во избежание, так
сказать. 

Но сейчас не тоталитаризм, а полная демо#
кратия. А потому от пенсионеров потребова#
ли провести экспертизу: действительно ли их
заливает, действительно ли это вода и на са#
мом ли деле она мокрая? И обошлась экспер#
тиза в 62 тысячи рублей, не считая потерян#
ного времени. И потребовались пенсионерам
юридические услуги — вместо простого пись#
ма или телефонного звонка в исполком. Не
будем уточнять, во сколько эти услуги обо#
шлись, но недёшево.

И вот праведный суд выносит решение и
по деньгам: администрация должна оплатить
стоимость экспертизы 62000 рублей, расходы
на юридические услуги (частично) 25000 руб#
лей, да ещё и 300 рублей госпошлины, ито#
го — 87300 рублей. И выдаёт Александ#
ру Фёдоровичу исполнительный лист ФС 
№ 002619873. Далее всё просто: Александр
Фёдорович (о котором писала «Правда») дол#
жен передать исполнительный лист в Сбер#
банк (то самое ведомство Грефа, о котором
писала «Правда»), и Сбербанк должен#обя#
зан незамедлительно снять 87300 рублей со
счетов администрации городского округа
Мытищи (должника) и занести их на счёт
Александра Фёдоровича (взыскателя).

Но это только казалось, что просто…

И снова — 
ведомство Грефа

Сошлась тематика двух выступлений
«Правды» — и уже это говорит, что не в «от#
дельных недостатках» дело, а в гнилости всей
системы, построенной Ельциным и его про#
жорливой саранчой, невесть откуда появив#
шимися «менеджерами#юристами#экономис#
тами», умеющими только присваивать со#
зданное чужим трудом.

Опять простейшая банковская операция
превратилась для ведомства Грефа в проблему
Ферма о разложении биквадрата на два бик#
вадрата. 14 января сбербанковцы бодрой эсэ#
мэской сообщили, что обращение Александ#
ра Фёдоровича «…принято в работу. Срок рас#
смотрения до 18.01.2019 включительно». Но
«18.01.2019 включительно» прислали новую
эсэмэску, сообщив, что потребуется дополни#
тельное время до 21.01.2019. Потом срок рас#
смотрения продлили до 27.01.2019, а затем
сообщили: «Уважаемый клиент! Исполнение
исполнительного документа ФС № 002619873
невозможно». 

А после обращения Александра Фёдорови#
ча в Сбербанк там разъяснили, что исполнить
исполнительный лист невозможно, «так как
счета должника в ПАО Сбербанке отсутству#
ют», — и выдали бумагу о том с подписью и
печатью.

Простой вопрос к г#ну Грефу: сколько дней
требуется вашим сотрудникам, чтобы устано#
вить факт отсутствия счетов должника? И по#
чему срок рассмотрения (обработки) обраще#
ния клиента переносился дважды? Во време#
на советских сберкасс с деревянными счёта#
ми и железными калькуляторами такие во#
просы решались за минуты!

Но это только начало интриги. Александр
Фёдорович обратился в инспекцию Феде#
ральной налоговой службы по г. Мытищи, ко#
торая находится в том же самом здании на ул.
Лётной, что и Сбербанк, и там выдали бумагу
с номерами счетов администрации городско#
го округа Мытищи в Сбербанке — и тоже за#
верили её подписью и печатью!

Оцените юмор ситуации: ведомство г#на
Грефа уверяет, что счетов администрации в
Сбербанке нет, а налоговое ведомство уверя#
ет, что всё#таки есть! И оба ведомства — с
подписью и печатью! Кто что от кого и где
прячет? 

Стоит ли удивляться, что при таком, мягко
говоря, беспорядке в стране коррупционеры
оперируют суммами в десятки миллиардов
рублей? 

Но дальше — ещё загадочнее. Александр
Фёдорович приносит бумагу из ФНС в Сбер#
банк, там обещают разобраться — и для раз#
борки всё это дело передаётся почему#то в…
Самарское отделение Сбербанка, за сотни
вёрст от Мытищ, где ФНС и Сбербанк мирно
живут под одной крышей. Может быть, имен#
но из#за дальнего расстояния и не увидели из
Самары счетов администрации в Мытищин#
ском отделении Сбербанка, о чём и уведоми#
ли взыскателя телефонным звонком. 

Но Александр Фёдорович — пенсионер
упорный, и вновь обратился в налоговое ве#
домство, уже с отказом из Самары. Налогови#
ки тому весьма удивились и пообещали разо#
браться, но на разборки уйдёт месяц.

Но чтобы ускорить дело, посоветовали об#
ратиться по этому вопросу в казначейство —
естественно, через адвоката с оплатой юриди#
ческих услуг…

Вот в таком неопределённом состоянии и
пребывают дела на сегодняшний день, требуя
и новых денег, и траты нервов, и томительно#
го ожидания нового потопа с приближением
весны…

Как инженер,
я понимаю

Как инженер, я понимаю, что не в отдель#
ных действующих лицах и исполнителях при#
чина мытарств Александра Фёдоровича. При#
чина — в заведомо гнилой и кривой системе,
бездарно и уродливо состряпанной непро#
фессионалами, карикатурными персонажами
«перестройки и демократии» типа Гайдара и
Чубайса, Бурбулиса и Шахрая и прочей пуб#
лики того же пошиба.

Протащенная ими «расстрельная конститу#
ция», скоропостижно принятая под эхо тан#
ковых залпов и не развеявшийся ещё дым
Верховного Совета, превращённого ельцини#
стами в крематорий, отбросила Россию в ХIХ
век. Во времена, описанные Гоголем и Досто#
евским, времена всесилия капитала и обслу#
живающей его бюрократии, бесконечной су#
дебной канители и бесправия простого чело#
века, во времена бесстыдного разгула Колу#
паевых и Разуваевых и бесправия тех, кто не
ворует и не обирает людей.

Как инженер, я вижу, что простейшее дело,
которое при Советской власти не потребова#
ло бы никаких затрат («Петрович! Ты почему
сток воды не обеспечил? Наладь по#быстро#
му, а то без премии останешься!»), при капи#
тализме потребовало расходования огромных
ресурсов в виде рабочего времени сотрудни#
ков разных ведомств, их оплаты — и дело при
этом всё равно не делается. 

Как инженер, я сознаю, что эффективность
этой капиталистической системы несравнен#
но ниже эффективности социалистической
системы. Ту работу, которую в СССР один че#
ловек делал за час, в капиталистической Рос#
сии делает десяток (если не сотня) уже год. И
в этой маленькой истории отразилась вся ка#
питалистическая Россия, где воруют — десят#
ками миллиардов, где власть и возможности у
тех, кто ворует, где саботаж чиновников за#
ставляет по самому пустяковому вопросу об#
ращаться и в газету, и к депутату, и чуть ли не
к президенту. 

Вот в этом, в справедливой, чёткой, научно
обоснованной и организованной системе уп#
равления, где каждый знал свою работу и де#
лал своё дело, заключается секрет стреми#
тельного индустриального и научного разви#
тия нашей страны в сталинские времена, а не
в пресловутых «ГУЛАГах» и «репрессиях».

Александр ТРУБИЦЫН.

Чудеса в решете

Герои наших дней

На одного врача — два колдуна

КОНЕЧНО, можно было
бы над этим мракобес#
ным мероприятием по#

смеяться, приняв за пародию
или шутку, однако при бли#
жайшем рассмотрении всё
оказывается не так уж и смеш#
но. Открытое появление ведьм
рядом с властными структура#
ми, как оказалось, произошло
ещё в марте прошлого года,
когда представительницы тём#
ных сил со всей России собра#
лись на свой конгресс под на#
званием «Сильные люди —
сильная страна». Происходило
сие действо не где#то на Лысой
горе, а, по сообщению инфор#
мационного портала «Вести
Москвы», в здании правитель#
ства Москвы по адресу: Новый
Арбат, 36, и, что особенно лю#
бопытно, «при поддержке пра#
вительства Москвы». Здесь,
кроме славословия лично Вла#
димиру Владимировичу, был
взят курс на легализацию дея#
тельности ведьм, ведуний и
прочих колдунов. И такое раз#
витие событий, похоже, может
быть вполне реальным.

На вопрос, зачем это самим
властям нужно, ответ можно
только предполагать. Напри#
мер, для того, чтобы ещё боль#
ше затуманить мозги людям и
оторвать их от объективного
восприятия невесёлой дейст#
вительности.

Между тем основы массово#
го мракобесия в стране уже за#
ложены. Начиная с федераль#
ного телевидения, увлекатель#
но повествующего об экстра#
сенсах, чудесах и потусторон#
ней жизни, кончая развалом
науки, образования и здраво#
охранения, отсутствием до#
ступной современной психо#
логической помощи.

О том, что всё больше людей
воспринимают современных
ведьм на полном серьёзе, гово#
рят и факты их преследования,
словно сошедшие со страниц

средневековых летописей. Всё
чаще правоохранительные ор#
ганы фиксируют нелепые слу#
чаи расправы с «чернокнижни#
ками». Так, три жительницы
посёлка Пуксоозеро, что под
Архангельском, пытались
сжечь свою соседку, заперев в
её же доме. В полиции жен#
щины искренне оправдывали
себя тем, что весь посёлок
знает: их жертва — привора#
живающая мужчин ведьма. В
садовом товариществе под
Костромой ведьмой объявили
молодую дачницу, поразив#
шую всех своим подозритель#
но обильным (не иначе как
наколдованным) урожаем. В
Ульяновской области хозяин
дома поймал «ведунью» в тот
самый момент, когда она под#
брасывала ему на крыльцо во#
рону с отрубленной головой.

Что и говорить, когда у меня
самой в доме до недавнего вре#
мени разыгрывалась настоящая
битва «ведьм»: то одна новояв#
ленная колдунья окропит во#
дой, «пролитой над могилой»,
дверь соседки, то другая в ответ
подбросит ей засушенную жабу,
и обе жалуются всем остальным
на то, что их сглазили, сами ста#
вят в церкви свечку вверх нога#
ми и наводят всякую прочую
порчу друг на друга. Признать#
ся, мы уже несколько подустали
от битвы этих тёмных сил. К со#
жалению, женщины освоились
в интернете, а уж там всяких со#
ветов подобного рода на любой
вкус хоть отбавляй: «Навести
порчу на врага в домашних ус#
ловиях», «Как навести порчу
самостоятельно. 4 верных спо#
соба», «Блокировка чакр — са#
мая простая и действенная пор#
ча самостоятельно» и т.д.

Впрочем, настоящие «про#
фессионалы» не советуют наде#
яться на свои неумелые силы и
предлагают обратиться к спе#
циалисту. Выбор в этой сфере
поистине огромен. По данным

Всемирной организации здра#
воохранения (ВОЗ), в России
насчитывается более 800 тысяч
магов и колдунов. Для нагляд#
ности: согласно Росстату, в
стране работают 463 тысячи
врачей всех специальностей. 

Оно и понятно. Для того что#
бы стать ведьмой, не требуется
ни образования, ни каких#то
особенных вложений. Некото#
рая наглость, много грима и
краски, минимум инструмента#
рия (свечи, булавки, блестящий
шар, пластиковый череп и про#
чая недорогая дребедень) — и
готово: греби деньги лопатой. 

Вот вам прайс#лист одной из
представительниц тёмных сил:

«Кладбищенская порча на
смерть — 35600 рублей

Порча на отношения — 20000
рублей

Порча на бедность — 17500
рублей

Порча на здоровье — 27900
рублей

Порча на половое бессилие
— 13500 рублей

Снять венец безбрачия —
20000 рублей

Снять кладбищенскую порчу
— 20000 рублей

Снять порчу на половое бес#
силие — 13500 рублей

Снять проклятие — 26900
рублей

Снять сглаз — 5000 рублей
Вернуть порчу тому, кто её

послал, — 3800 рублей
При заказе приворота или

снятия/наведения порчи защи#
та — бесплатно».

Платят ли эти работники
сглаза и порчи налоги? Думаю,
это риторический вопрос. Что#
то и в списке самозанятых сре#
ди нянь, репетиторов и бабу#
шек, торгующих морковкой,
которых обязали отстегнуть
свою копеечку в бюджет, магов
тоже не наблюдается.

А между тем спрос на их услу#
ги с каждым днём растёт. С од#
ной стороны, люди погружают#

ся в мрак необразованности и
депрессию, с другой — к врачу
попасть всё сложнее, разре#
шить хоть семейные, хоть фи#
нансовые проблемы законным
путём через госорганы стано#
вится нереально. Вот и идут к
ведунье за помощью.

Да что там рядовые граждане!
Рассказывают, что и крупные
бизнесмены, и чиновники всё
чаще прибегают к помощи по#
тусторонних сил. Так, Евгения
Белова, она же — «ведьма Ана#
конда», на своём сайте уверяет,
что современные политические
лидеры и люди, работающие в
системе госуправления, имеют
«постоянных кураторов и со#
ветников из числа так называе#
мой колдовской элиты, которая
помогает им решать необходи#
мые вопросы и обеспечивает
стабильный управленческий
ресурс». 

Подобного рода «управлен#
ческий курс» пришлось на днях
испробовать на себе и врачу#
стоматологу из Балашихи. Ки#
рилл Чугунов — один из актив#
ных членов независимого
профсоюза врачей, которому во
многом успешно удаётся бо#
роться с неправовыми действи#
ями своего руководства. Удиви#
тельное происшествие он сам
описывает так: «Памятуя о
любви ко мне со стороны ближ#
них, первым делом, придя на
работу, занимаюсь ревизией ок#

ружающего на предмет всяких
неожиданностей... Утром, как
всегда, пришёл на работу, прак#
тически первым номером залив
кипятку в чашку, обратил вни#
мание на подозрительную ко#
робку, стоящую глубоко на
шкафу, которую я раньше там
не видел. В целях безопасности
я, как опытный минёр, потыкал
её ручкой от швабры. Притянул
к себе, открыл и увидел… Нет,
не дохлую крысу. А какую#то
стилизованную хрень в виде
куклы с моим именем на торсе.
Второго вертикального слова,
как ни пытался, так и не рас#
познал. Хотя, конечно, там
мне здоровья желают, судя по
характерным порезам в облас#
ти сочленений и живота. А мы
на Марс собрались… Коробка
с хренью была торжественно
утилизирована. Затем я при#
ступил к работе». 

Борьба с независимыми
профсоюзами посредством
кукол вуду, надо признаться,
своеобразная мера. Короче,
граждане, приплыли…

Срастание органов власти с
тёмными силами — вещь не
новая. Вспоминаются, напри#
мер, последние дни Романо#
вых. Спиритизм, предсказате#
ли, мистика, астрология, об#
ращение к потусторонним си#
лам. История повторяется?

Мария ПАНОВА.

На днях российская общественность была ошарашена новостью
о сборище в центре столицы колдуний «Империи сильнейших
ведьм» с целью «стяжать Силу Изначальную», заклясть врагов Рос$
сии и поддержать политику президента.

Э ТА КНИГА выпущена в изда#
тельстве союза коммунистичес#
ких партий постсоветского про#

странства — «Библиотека Центрально#
го Совета СКП — КПСС». Организа#
тором её издания стал секретарь ЦК
КПРФ, первый заместитель Председа#
теля Центрального Совета СКП—
КПСС, депутат Госдумы К.К. Тайсаев.
Он познакомился с Михаилом Толстых
в 2015 году во время боёв за Донецкий
аэропорт, когда привозил гуманитар#
ную помощь в его батальон. 

Планируется, что книга, посвящён#
ная памяти Гиви, станет первой из се#
рии «Героям Донбасса». Идею выпуска
такой серии поддержал лидер КПРФ
Г.А. Зюганов, который в написанном
им предисловии к этой серии заявил:
«Сегодня наши товарищи из Донецкой
и Луганской народных республик до#
стойно продолжают дело своих отцов,
дедов и прадедов — воинов Великой
Отечественной войны. Убеждён: фа#
шизм вновь будет разгромлен, как в
победном мае 1945 года».

География местожительства авторов
сборника «Слово о Гиви», презентация
которого ранее состоялась в Донецке,
впечатляет: Нью#Йорк и Ташкент, Ере#
ван и Лондон, сербские Путиницы и ка#
захстанский Павлодар, Москва и Ир#
кутск, Санкт#Петербург и Казань, Ека#
теринбург и Кишинёв, Уфа и Сочи, Рос#
тов#на#Дону и Чебоксары, Новокузнецк
и Курск. То есть представлены практиче#
ски все крупные города России, а также
бывшие республики СССР и даже стра#
ны дальнего зарубежья.

Своими воспоминаниями, в частно#
сти, поделились добровольцы из США
(Зак Новак и Рассел Бентли) и Сербии
(Деян Берич), журналист из Велико#
британии Грэм Филлипс.

Книгу открывают воспоминания са#
мых близких герою людей: его матери,
отца и сына. Продолжают рассказ о Ги#
ви его боевые товарищи, а также жур#
налисты, организаторы гуманитарных
миссий, другие люди, знавшие Михаи#
ла Толстых, и даже те, кто не был с ним
знаком, но воспринял его гибель как
личную утрату.

Переполненный зал Московского
дома национальностей собрал боевых
товарищей Михаила Толстых, предста#
вителей ветеранских организаций, уча#
стников молодёжных патриотических
движений из России и ДНР, журналис#
тов. Некоторые из присутствовавших
были знакомы с Михаилом Толстых,

но большинство узнали и запомнили
этого мужественного человека по свод#
кам и видеозаписям из сражающегося
Донбасса.

Составители книги Ирина Буданова
и Юлия Пасичная представили авто#
ров и оформителей сборника, а также
гостей. В числе первых выступила поэт
из Санкт#Петербурга Лариса Ратич.
Она начала своё выступление словами:
«Когда произошёл государственный
переворот на Украине, я поняла, что
мой долг — не молчать». 

Один из авторов сборника — член
КПРФ, организатор гуманитарных
миссий Денис Ахромкин — рассказал,
что впервые он поехал в Донбасс в ию#
не 2014 года, в мае нынешнего плани#
рует отправиться туда уже в двадцать
седьмой раз. С Михаилом Толстых он
был знаком лично. По его впечатлени#
ям, это был очень сильный по духу че#
ловек. В каких#то ситуациях он бывал
даже жёстким, так как понимал, что в
условиях военного времени нужна же#
лезная дисциплина, и стремился, на#
сколько было в его силах, сберечь жиз#
ни своих бойцов.

В течение всего вечера выступления
присутствовавших в зале авторов чере#
довались с видеообращениями из са#
мых разных городов и стран: из Арме#
нии (Арама Гюрджяна), Узбекистана
(Юрия Сучкова), Казахстана (Алекса
Малых), Молдавии (Виктора Арсени).
Из Донецка к участникам презентации

обратились боевые товарищи Михаила
Толстых, ветераны батальона «Сома#
ли» Егор Волчков, Александр (позыв#
ной «Угрюмый») и Кирилл Гуськов.
Отдать дань памяти герою ДНР им не
помешали ни границы, ни расстояния. 

Наталья Волкова, руководитель
«Оплота Донбасса» — одной из самых
крупных общественных организаций
ДНР, приехала на презентацию книги о
Михаиле Толстых из Донецка, несмот#
ря на то, что ещё не полностью восста#
новилась после тяжёлого ранения, по#

лученного в момент теракта против
главы ДНР Александра Захарченко.
Она взяла на себя миссию передать ма#
тери Михаила Толстых восстановлен#
ные награды героя: орден от Союза де#
сантников России и медаль от КПРФ
«70 лет Великой Победы», а также Зна#
мя Победы, восстановленное для музея
батальона «Сомали».

Такое знамя в 2015 году было вручено
Михаилу Толстых делегацией от КПРФ
во главе с Казбеком Тайсаевым — по по#
ручению лидера КПРФ Г.А. Зюганова и
руководителя Общероссийского штаба
протестных действий, руководителя
штаба по оказанию гуманитарной помо#
щи жителям Донбасса В.И. Кашина — с
просьбой водрузить это знамя на здание
Донецкого аэропорта.

Донецких авторов воспоминаний о
Михаиле Толстых на презентации в
Москве представляла военный коррес#
пондент Элла Михайлова. Она неодно#

кратно записывала интервью с Гиви, в
том числе в период активных боевых
действий в Донбассе. По её словам, Ми#
хаил являлся человеком редкого мужест#
ва и в любой момент был готов пожерт#
вовать собой во имя Родины. Самое важ#
ное, отметила она, что товарищи Гиви
продолжают дело, ради которого он от#
дал жизнь. Сегодня Гиви — настоящий
символ борьбы Донбасса против воз#
рождающейся нацистской идеологии. 

От имени самых дорогих гостей —
ветеранов ополчения Донбасса — на
презентации книги «Слово о Гиви»
выступили Александр (позывной
«Москва») из батальона «Спарта» и
Сергей (позывной «Серый») из бата#
льона «Сомали». Сергей, который в
боях за аэропорт Донецка получил тя#
жёлое ранение, закончившееся ампу#
тацией обеих ног, поблагодарил со#
бравшихся за память о Гиви. «Я ни о
чём не жалею, — сказал он. — Не сда#
юсь и не падаю духом, надо жить и бо#
роться, в том числе и за наших погиб#
ших товарищей. Вместе мы победим».

Ярким и взволнованным стало вы#
ступление журналистки из Италии
Маринеллы Мандини, написавшей
книгу о событиях в Донбассе на ита#
льянском языке.

«Когда я поняла, что в моей Италии
почти все СМИ повторяют пропаганду
киевских властей, мне захотелось из#
менить ситуацию. Я осознала, что раз#
вязана информационная война против
России, и решила рассказать о героях#
ополченцах, вставших на защиту своей
земли, в том числе о Гиви. Я сделаю
всё, чтобы эту правду донести до ита#
льянских читателей», — отметила она.

— Героическая борьба народа Дон#
басса, особенно после гибели Моторо#
лы и Гиви, нашла отражение в сотнях
ярких стихов, — рассказала в беседе с
корреспондентом «Правды» одна из
составителей сборника «Слово о Гиви»
Ирина Буданова. — Такого подъёма не
было в нашей поэзии со времён афган#
ской войны. Когда мы увидели, как
много появилось стихов о Михаиле
Толстых, особенно после его трагичес#
кой гибели, возникла мысль объеди#
нить их в сборник. 

Сейчас мы работаем над следующи#
ми книгами серии «Героям Донбасса»:
о главе ДНР Александре Захарченко и
об Арсене Павлове. И есть ещё сотни
героев#ополченцев, павших и живых, о
подвигах которых необходимо расска#
зать. Ведь именно среди защитников
Донбасса оказалось столько настоя#
щих героев нашего времени, явивших
примеры подлинного патриотизма и
самопожертвования! Приглашаем не#
равнодушных авторов — поэтов, писа#
телей, журналистов, художников —
подключиться к работе над серией
книг «Героям Донбасса».

Выбранное эпиграфом к сборнику
«Слово о Гиви» стихотворение Арама
Гюрджяна, и в частности его последние
строки, на мой взгляд, точнее всего от#
ражают настроение собравшихся поч#
тить память легендарного командира:

Мы крепки!
Мы работаем, 

брат!
С благородной злостью

наперевес.

Алёна ЕРКИНА.
Фото Светланы ЖИХАРЕВОЙ.

Символ
народного
сопротивления
Герой Донецкой народной республики, командир батальона «Со$

мали» полковник Михаил Толстых (известный под позывным «Гиви»)
погиб 8 февраля 2017 года в результате диверсионного акта. Накану$
не второй годовщины со дня гибели легендарного командира в Мос$
ковском доме национальностей состоялась презентация сборника
стихов и воспоминаний о Михаиле Толстых «Слово о Гиви».


